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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
HOMENAGEADO
O promotor de Justiça, Rômulo Aguiar Generoso, há
mais de uma década radicado em São Sebastião do
Paraíso, acaba de ser contemplado com a aposenta-
doria. Após vários anos de serviços prestados ao Mi-
nistério Público de Minas Gerais, ele agora vai se dedi-
car aos projetos pessoais entre outras ações. De gran-
de capacidade intelectual e desenvoltura sem igual para
a escrita e os discursos, Rômulo receberá Moção da
Câmara Municipal, o parabenizando, por indicação do
vereador Sérgio Aparecido Gomes, aprovada em nome
da casa.
INVADIDA
Sinais dos tempos demonstra o quanto a sociedade
está ficando cada vez mais refém da bandidagem. No
último final de semana, indivíduo adentrou na delega-
cia de Polícia Civil em São Tomás de Aquino e promo-
veu verdadeira arruaça. Não se respeita nem a autori-
dade quiçá o pobre cidadão indefeso. Diligências fo-
ram feitas e algumas ações continuam em andamen-
to para se tentar chegar ao autor ou autores da bagun-
ça. Após a invasão vários documentos foram retirados
e depois acabaram localizados em um “mirante” da
cidade, local conhecido como Serrinha.
PROVIDÊNCIAS
O prefeito Walker Américo Oliveira recebeu cópia dos
documentos apurados da auditoria concluída na San-
ta Casa, e caberá a ele tomar as providências para
que os órgãos de fiscalização sejam acionados e fa-
çam a parte deles. Pelo que já foi adiantado será dado
ciência da situação ao Ministério Público, à Câmara
Municipal e outros órgãos. A dívida herdada do hospital
é enorme esteve bem perto dos R$ 10 milhões e ago-
ra vem sendo reduzida gradativamente.
MUNICIPALISTA
Walkinho seguiu neste início de semana para Brasília
onde participa nesta quarta-feira,17, da 34ª Marcha
Municipalista. O evento organizado pela CNM (Confe-
deração Nacional dos Municípios) a qual recentemen-
te o município paraisense se filiou tem também a par-
ticipação da AMM (Associação Mineira dos Municípios)
entidade da qual o prefeito é membro da recém
empossada diretoria que estará em sua totalidade pre-
sente no evento na capital federal. O objetivo é defen-
der junto aos governos federal e estadual ações ali-
nhadas em favor das causas municipalistas. O verea-
dor Vinício Scarano representará a Câmara.
EM BH
Já os vereadores Sérgio Gomes e Ademir Ross esta-
rão nesta quarta-feira,17, em Belo Horizonte. Segun-
do anunciado vão se reunir com o deputado estadual
Cássio Soares. Vão tentar obter recursos ou projetos
para serem desenvolvidos no Distrito da Guardinha,
Termópolis e também em São Sebastião do Paraíso.
NUCLEAÇÃO
Vereadores estão tomando frente em relação a um
problema existente na Escola Municipal do Morro Ver-
melho. Não se sabe, sê, em função das condições fí-
sicas das instalações escolares, está sendo proposta
uma espécie de nucleação. Alunos de diferentes séri-
es seriam atendidos na mesma sala até que providên-
cias sejam tomadas. O assunto já chegou até a Câ-
mara Municipal e tem muita gente querendo resolver o
problema. Até então tem prevalecido o diálogo, mas a
questão é um verdadeiro barril de pólvora cujo esto-
pim está prestes a se acender.
NASCENTES
O vereador Jerônimo Aparecido da Silva, em nome da
Câmara está intermediando uma conversação entre o
Legislativo, Executivo e a Concessionária AB Nascen-
tes das Gerais para retomar as negociações envol-
vendo a área onde se pretende construir o trevo de
interligação das rodovias MG-050 e a BR-491. As con-
versações emperraram-se em 2013 depois que o ex-
prefeito negou-se a concluir o acordo que antes vinha
sendo costurado. Já era para a obra estar pronta, jun-
to com a duplicação do trecho até a região do Terminal
Rodoviário. Mais uma vez Paraíso andou para trás.
SAGA
O vereador Luiz de Paula continua com a saga de ten-
tar resolver o problema referente a emissão de Cartei-
ra de Trabalho, junto ao Ministério do Trabalho, no SINE
(Serviço Nacional do Emprego). Como no local só exis-
te uma funcionária habilitada para prestar o serviço o
atendimento esta prá lá de precário. É uma licença, é
férias, um afastamento e toda sorte de situações que
faz com que quem necessite do documento recorra a
outros municípios ou até mesmo em outras cidades.
Luiz afirma que continuará cobrando ate que alguém
tome alguma providência.
IDENTIDADE
Já para quem está prestes a retirar o documento de
identidade, na Delegacia Regional de Polícia Civil em
Paraíso, além de ter de enfrentar o sistema que pos-
sui número limitado de senhas, vem nos próximos dias,
mais um motivo de caos. A funcionária do setor que é
treinada para o desempenho das funções com aces-
so a áreas restritas vai entrar em férias. Conforme
anunciado. no próximo dia 26 de maio a prestação do
serviço ficará suspensa e só voltará em 3 de junho.
Quem quiser que antecipe ou aguarde até que ela
volte.Tem base?
COMOVEU-SE
A vereadora Cidinha Cerize afirma estar preocupada
com o grande índice de pessoas que são hospitaliza-
das na Santa Casa de Paraíso, vítimas de acidentes
de trânsito. Ela referiu-se também à campanha Maio
Amarelo que está sendo realizado pela Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública, Trânsito e Transportes.
Segundo Cidinha se todos tivessem consciência de
suas responsabilidades certamente os gastos com o
tratamento destes pacientes, seria bem menor, observa
a vereadora.
ALMOÇO
Já o vereador Lisandro Monteiro convidou os nobres
pares para um almoço que será oferecido na próxima
sexta-feira,19, para comemorar o Dia do Gari. Na mes-
ma oportunidade ele estará comemorando o aniversá-
rio de sua esposa e realizando um sonho. O evento
acontecerá na sede do Lions Clube de Paraíso, ao meio
dia. Pelo menos um dos colegas manifestou que tem
interesse em participar e irá colaborar fazendo a doa-
ção de tomates para a refeição. O vereador Luiz de Paula
disse que costuma tomar café da manhã com os garis
que são pessoas humildes, e de coração enorme.

ESTA SEMANA DE MAIO
* Manoel Hygino

A semana é uma das mais delicadas deste ano. Transcor-
rido um quadrimestre, somente sinais muito tênues de recu-
peração econômica tingem os horizontes. Verdadeiramente,
o Brasil terá de enfrentar dias ainda dificultosos para sair da
tremenda enrascada em se meteu e que, para dela sair, terá
de submeter o cidadão a grande sacrifício.

No decorrer destes textos se pensou que o autor fosse
um pessimista, incrédulo talvez por motivos pessoais, após o
período de singulares bondades concedidas pelo poder públi-
co. Lembro que já o velho Ruy escrevera sobre o tema, refe-
rindo-se ao desenvolvimento do bem, pois funesto é o otimis-
mo com as suas miragens falaciosas.

Ainda não foi aberto e examinado todo o espólio recebido
pela atual geração de brasileiros, que transmitirá pesados
encargos às próximas. Não se trata, como se pensaria, sim-
plesmente dos escândalos envolvendo a maior empresa do
país. O caso Petrobrás foi apenas um espectro na série de
imensuráveis desvios que pareciam conduzir à perda da pró-
pria democracia tão duramente reconquistada.

De escândalo em escândalo, atingimos esta hora dramá-
tica. O caos se aproximou em passos rápidos, de que o povo
se foi conscientizando, à medida que os fatos eram, como
têm sido, divulgados em nível amplo.

O descrédito chegou ao ápice. Os bandidos comuns, os
que fazem de sua atividade meio de enriquecimento ilícito,
até violento, desafiam os agentes da lei, ganharam foros para
expandir ordens de dentro dos presídios, mesmo mediante
ações em nível internacional.

Os antigos donos da terra, os índios, se insurgem contra
o Estado (e razões devem ter). Os que não possuem habita-

ção, sequer de um quinhão de terra para ali erguê-la, incen-
tivados por grupos e pessoas identificáveis, põem-se em cam-
po contra a população, ordeira e trabalhadora, impedindo- a
de locomover-se nas ruas e outras vias de trânsito. Por trás,
a má fé, a desonestidade, às vezes a insensatez.

Esta semana de maio é extremamente delicada. Forças
políticas - e não políticas - antagônicas terão talvez oportuni-
dade de assistir a um espetáculo raro na história dos povos.
Ao cidadão caberá conhecer novos fatos e a versão de pes-
soas investigadas. Deve-se admitir que há interesses subal-
ternos e antipatrióticos para mobilização dos incautos e in-
gênuos contra medidas legais imprescindíveis e não adiá-
veis. Mas, não é um julgamento.

Por mais que se queira esquecer, não se ignorará a lição
de Ruy, mais uma vez: "De tanto ver triunfar as nulidades, de
tanto ver prosperar a desonra, de tanto ver crescer a injusti-
ça, de tanto ver agigantarem-se os poderes nas mãos dos
maus, o homem chega a desanimar da virtude, a rir-se da
honra, a ter vergonha de ser honesto".

O jurista, que a Bahia legou ao Brasil, advertiu ademais:
"As catástrofes mais atrozes, mais sinistras, mais deses-
peradas são as que entorpecem o caráter das nações e,
depois de afundi-las no coma da indiferença, as sepultam no
sono do aniquilamento".

Não é o caso. A sociedade brasileira, a nação, está aten-
ta, e usa do direito dos indivíduos que a formam, para vê-la
extirpada dos deslizes e crimes que a aviltam e a compro-
metem em nível internacional. Se a hora é grave, cabe enfrentá-
la conscientemente.

(Hoje em Dia, 09/05/17)
Manoel Hygino é membro da Academia Mineira

de Letras e escreve semanalmente no Hoje em Dia
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Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

É de curial sabença, a ativi-
dade jornalística se alicerça, se
solidifica, se afirma e se infor-
ma em dois pilares, quais se-
jam, verdade e justiça.

O fato noticiado merece
obter grandes probabilidades de
ser verdadeiro, sem desvios de
conduta do órgão de informa-
ção, para merecer o alcance do
vetor verdade.

Já o vetor justiça, é alcan-
çado sobretudo quando se ouve
(ou se permite) à parte interes-
sada se manifestar sobre a
matéria, antes de sua edição. É
ouvir os dois lados, dever jurí-
dico do bom jornalista.

Falo isto porque já advo-
guei nessa área, por muitos
anos, e também por me inte-
ressar pelo assunto, de resto,
contido dentro do Direito
Constitucional, minha área de
atuação (antigamente, quando
advogava).

Por isso coloco reparo, ali-
ás, reparos, pois são dois, no
telejornal exibido hoje, na TV
Sudoeste! Foi editada e exibi-

da matéria, envolvendo a mi-
nha família, e até agora eu es-
tou aqui, tentando colocar a
carapuça, para ver se ela me
serve, ou não ..

Sou Westin, fui da diretoria
da Santa Casa, e nunca me en-
volvi em ilícitos.   Não integrei
pessoa jurídica, empresa M.H
Consultoria. Ficaria bom à TV
Sudoeste, além de dar nome
aos bois, ouvir (ou tentar ou-
vir) os dois lados.

No que me diz respeito, eu,
Marco Antonio Westin Olivei-
ra, já “entreguei” carro semino-
vo barato para a venda, com o
propósito de, como se diz, hon-
rar o nome, não deixar cheque
voltar! Registro, nunca fui re-
munerado pela Santa Casa de
Misericórdia, ou seja, não re-
cebi dinheiro dela, nunca.

Por isso, rejeito a insinua-
ção, aqui, por escrito, em fran-
co, claro e direto desafio a quem
quer que seja, para que diga o
contrário. A carapuça não me
serviu.

Marco Antonio Westin Oliveira

UM REPARO
• Dos Leitores •

“Eu quase nada sei, mas
Desconfio de muita coisa”

Guimarães Rosa. Grande Sertão : Veredas

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do

Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga
de contratação para o Cargo de Técnico de
Enfermagem, se possível com experiência. I
interessados deverão enviar currículo para o e-
mail: gedorsilveira@gmail.com até junho/2017.

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com Deficiência, conforme, artigo 93, inciso I a IV,
da Lei 8.213/1.991 a qual determina a reserva legal de cargos
de pessoas com Deficiência / Reabilitação pelo INSS.
Requer habilidades manuais e de concentração. Interessados
deverão enviar cur-rículo para o e-mail gedorsilveira@
gmail.com até junho de 2017.

LIONS CLUBE CULTURAL
Estamos cumprimentando três mestras em

Paraíso, nas pessoas de Lucélia, Letícia e Paula,
professoras do Curso de Libra em plena ativida-
de em nosso comuna.

Oxalá os interessados possam através desse
ensinamento, comunicar mais, com aqueles es-
peciais, que são em última análise, merecedores
de nossa atenção e carinho.

O curso realmente oportuno, contemporâneo
de altíssima relevância no meio social, vem pre-
encher uma das grandes lacunas de nossa soci-
edade.

Desejamos sucesso, porque vocês Mestras com
louvor, vem provar que há há muito luz nas letras do
alfabeto do que em todas as estrelas do céu!

Parabéns , parabéns!

ROMARIA PARA
O SANTUÁRIO DO

DIVINO PAI ETERNO
PROGRAMAÇÃO:

Saída de São Sebastião do Paraíso no dia 2 de junho
(sexta-feira) às 4 horas.

Volta no dia 4 de junho (domingo) às 13 horas.
Valor total R$ 380,00

Telefone para contato (35) 3531-6456 falar com Isabel.
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O relatório da auditoria reali-
zada pela empresa JAC Contabi-
lidade e Consultoria a que o Jor-
nal do Sudoeste teve acesso na
segunda-feira (15/5), aponta frau-
des e irregularidades cometidas
por diretores da Santa Casa de
São Sebastião do Paraíso, antes
da intervenção determinada pelo
Ministério Público. O documen-
to revela detalhes sobre salários
de funcionários, manipulação da
eleição da CIPA (Comissão Inter-
na de Prevenção de Acidentes),
vícios em convênios, extrapola-
ção da PPI (Programação Pactu-
ada e Integrada) entre outras si-
tuações. “A má gestão dos re-
cursos financeiros, da ingerên-
cia da organização como um
todo, o descaso com a coisa pú-
blica e privada (terceiro setor)
comprometeram a imagem da en-
tidade, elevaram o endividamen-
to, colocando em risco a conti-
nuidade da instituição”, revela a
apuração.

A auditoria realizada sobre o
período de 2014 e 2016 aponta
indícios de direcionamento na
execução de convênios públicos,
vícios insanáveis e irregularida-
des de formas constantes nas
práticas administrativas adota-
das, as quais violam os princípi-
os da Lei de Licitações, Leis Fe-
derais, Estaduais, bem como as
resoluções e legislação que re-
gulam os convênios. O levanta-
mento foi realizado conforme o
contrato nº 001/2017, na modali-
dade Auditoria Interna para sub-
sidiar a administração e a dire-
ção superior na toma de decisão
em relação a reorganização da
entidade nos aspectos contábil,
financeiro e patrimonial, princi-
palmente em relação a condução

Auditoria aponta irregularidades e
fraudes na Santa Casa de Paraíso

profissional, funcional dos téc-
nicos responsáveis pelas licita-
ções, prestação de contas, finan-
ceiro e contábil.

O relatório afirma que mesmo
sendo um ente de direito priva-
do, a aplicação de recursos pú-
blicos recebidos não está devi-
damente enquadrada, apontando
pagamento de itens de Plano de
Trabalho com sobrepreço na exe-
cução dos convênios. “Fatos
estes que poderiam ser evitados
com a contratação de empresa
devidamente capacitada para sua
execução, contratação de profis-
sionais qualificados sem víncu-
los familiares, notificação ao
Conselho Municipal de Saúde
sobre a existência e constituição
de comissões internas para con-
trole e execução dos convênios”,
cita.

A pesquisa foi realizada pelo
critério de amostragem aleatória
no período auditado. Após ana-
lítico trabalho a equipe da JAC
Auditoria registrou “improprie-
dades, falhas, e irregularidades”.
Segundo o relatório foi formado
um grupo de trabalho para de-
sempenhar funções de confian-
ça e para cargos técnicos e con-
sultores, observando direciona-
mento e ligação familiar com diri-
gentes.

A ex-diretora administrativa
Maria Helena Campos Prado de
Andrade, tinha salário bruto de
R$ 14 mil, foi contratada pelo re-
gime celetista em 1.º de setembro
de 2015. Em nota os auditores
ressaltam que a empresa M&M
Licitações e Assessoria Ltda, ti-
nha contrato de prestação de ser-
viços e assessoria e consultoria
em processos licitatórios, oriun-
dos de recursos de convênios fe-

derais e estaduais, desde setem-
bro de 2009, tendo como respon-
sável pela empresa Maria Hele-
na, na contratação inicial que
passou a responsabilidade jurí-
dica da empresa para seu espo-
so Flávio Prado de Andrade.

Conforme a apuração feita no
relatório da não conformidade,
no convênio Bradesco, a pacien-
te Maria Helena Campos Prado
de Andrade, teve alta em 07/10/
2016, às 18 horas. A conta da pa-
ciente foi arquivada como aten-
dimento gratuito devido a irregu-
laridade. Consta no prontuário
em caneta diferenciada “08/10/16
(nula), rasurado a alta foi fia 07/
10/16”. Consta também que a
paciente possui dois cadastros
diferenciados na instituição com
os nomes Maria Helena Campos
Prado de Andrade e Maria de
Oliveira Campos e atendimentos
diversos pelos dois cadastros,
via convênio e SUS.

Outro exemplo mencionado
revela que no dia 30/07/2016, um
sábado, uma irmã de Maria Hele-
na fez exame particular de Angio-
tomografia de Aorta Torácica,
prontuário 129379, confirmado
no setor de tomografia e imagem
de realização de exame. Porém no
sistema consta cancelamento por
não realização de exame. Em 02/
08/2016, Maria Helena Campos
Prado de Andrade solicitou au-
torização do convênio Bradesco
Saúde para realização do mesmo
exame. Ao confirmar no setor de
tomografia e imagem não houve
a realização do exame, porém fa-
turado para a cobrança do con-
vênio.

Ainda foram registradas irre-
gularidades na eleição da CIPA
para as eleições em 2016. O do-

cumento de apuração de votos
contém erro de soma citando 393,
sendo que no documento apre-
senta a quantidade de 535 votos
válidos. O total de funcionários
da empresa no mês de início do
processo eleitoral segundo o re-
latório era de 488 funcionários.
Cédulas de votação foram extra-
viadas, com indicadores diferen-
tes de votos entre candidatos im-
possibilitando a confirmação da
contagem de votos e apuração
da quantidade de votos válidos.
Os documentos que compõem o
escrutínio devem ser arquivados
por pelo menos cinco anos.

Diz o relatório que “a eleição
contém vícios insanáveis, a soma
de votos é superior ao total de
votantes, não foram localizadas
as cédulas que comprovem os
votos, ligação de parentesco en-
tre membros eleitos e também com
o ex-provedor da entidade”. Os
membros eleitos pela CIPA têm
estabilidade de emprego no perí-
odo de mandato. De acordo com
a auditoria a eleição deve ser anu-
lada e que seja realizado novo plei-
to dentro dos padrões legais.

CONVÊNIOS E
SUPERFATURAMENTO
As irregularidades, erros e

vícios ocorridos em convênios
celebrados com a União e Esta-
dos apurados pela auditoria
apontam superfaturamento e
desvio de objeto nas compras e
na execução de convênios públi-
cos. O Pro-Hosp se fundamenta
em um programa de parceria en-
tre o Estado e hospitais públicos
e filantrópicos, com participação
dos gestores municipais, CO
SEMS e Conselho Municipal e
Estadual de Saúde. O governo faz
o repasse dos recursos via con-

vênio e as instituições se com-
prometem a cumprir metas
assistenciais e gerenciais.

A Santa Casa de Paraíso fir-
mou convênios com a Secretaria
Estadual de Saúde, em 24 de abril
de 2015, no total de R$ 1.683.670,
28, e no dia 16/03/2016, no valor
de R$1.321.597,68, e com saldo
remanescente no ano de 2014, de
R$ 158.805,19. “É importante que
estes gastos observem os prin-
cípios da legalidade, da impesso-
alidade, da moralidade, da econo-
micidade, da razoabilidade e da
eficiência”, destaca a auditoria.
Diz ainda o documento que
“houve a aquisição direta de
bens e serviços, sem licitação,
dispensa indevida, falta de divul-
gação da licitação; indícios de
fraude, aquisição fracionada de
objetos, direcionamento, utiliza-
ção de contrato para compra de
bens não previstos no contrato
e falta de cerificação de qualida-
de do produto ou serviços”.

Irregularidades foram detec-
tadas nas auditorias na execução
de análises documentais do Pro-
Hosp. “Mesmo a entidade audi-
tada sendo privada sem fins lu-
crativos, sempre que os recur-
sos forem conveniados com a
União ou Estado, os procedimen-
tos licitatórios previstos na lei
das licitações deverão ser obser-
vados na íntegra. Mesmo para as
aquisições com recursos própri-
os, a entidade somente obedece-
rá aos princípios básicos e cons-
titucionais exigidos como consul-
ta a três orçamentos e adquirida
da proposta mais vantajosa com
menor preço e boa qualidade.

No documento final são
listados diversos exemplos de
aquisições que contrariam estas

normas.  Há várias situações em
que não há três cotações, em
outra o produto é diferente do
descrito no plano de trabalho,
além de situações que ocorrem
indícios de direcionamento e
montagem de processo de com-
pra e fraude. Ocorreram situa-
ções em que fornecedores deixa-
ram de entregar itens faturados
em notas fiscais com valores di-
ferentes como R$ 7.104,80, R$
16.395,20, R$ 20 mil e R$ 16.395,20
entre outros exemplos.

Em pelo menos quatro casos
ocorreram emissão de cheques
ao portador com valores de R$
17.682,16, R$ 9.610,12, R$14.067,
74, e R$ 11.100,13. “A emissão de
cheques ao portador contraria
normas do Banco Central do Bra-
sil, as quais exigem que cheque
superior a R$ 100,00, sejam pre-
enchidos normalmente ao favo-
recido e princípios de controle
interno e transparência”, descre-
ve o relatório.

Mesmo apuração sendo fei-
ta por amostragem foram verifi-
cados vários indícios de direci-
onamento, vícios insanáveis de
e incorre em constantes práticas
que violam os princípios da lei
de licitações e leis federais, esta-
duais, bem como as resoluções e
legislação que regulam os con-
vênios.

Consta no relatório que a
aplicação dos recursos públicos
recebidos não está devidamente
enquadrada, apontando paga-
mento de itens do Plano de Tra-
balho com sobrepreço e execu-
ção do convênio em desacordo
com plano de trabalho. Falta de
notificação ao Conselho Muni-
cipal de Saúde sobre a existência
e execução dos convênios.

Tendo em vista a apreensão
de documentos pela Polícia Fe-
deral, na operação “Miserere
Nobis”, vários documentos rela-
tivos a esses convênios federais
estão sob investigação do Mi-
nistério da Transparência, Fisca-
lização e Controle, Controladoria
Geral da União (CGU), Polícia
Federal e Ministério Público Fe-
deral. Em razão desta situação a
apuração da auditoria ficou par-
cialmente prejudicada pela
indisponibilidade total de docu-
mentos.

Os documentos disponíveis,
da Santa Casa de Paraíso, da Di-
visão de Convênios e Gestão, do
Sistema de Convênios, do
Denasus (Departamento de Au-
ditoria do Sistema Único de Saú-
de), permitiram uma análise, por
amostragem, apesar de aponta-
rem as inconsistências ampla-
mente enumeradas deve-se
aguardar sua conclusão. Entre-
tanto, constata-se que somente
uma empresa a Hospimetal Ltda,
fornecedor que participa das li-
citações e vencendo recorrente-
mente, mesmo o hospital não
apontando em seus planos de
trabalho qualquer tipo de padro-
nização de camas, cadeiras pol-
tronas para acompanhantes que
justifique manter o mesmo forne-
cedor. Coincidentemente, a soma
dos valores dos objetos de com-
pras, fecha com o valor total do
convênio sem a sobra sequer de
centavos.

Exemplo desta situação, em
um convênio no valor de R$ 300
mil, a soma das camas adquiri-
das mais o monitor é exatamente
o mesmo valor do convênio, res-
saltando o superfaturamento na
aquisição das camas, com preço
de mercado apontado de R$
3.050,00 e adquirido por R$
6.050,00 a unidade. Ainda foram
apuradas outras situações de
superfaturamento, simulação e
direcionamento de processos
licitatórios, falsificação de docu-
mentos, vícios insanáveis e frau-
des em prestação de contas. “Os
prejuízos são da ordem de R$
1.319.804,17, segundo documen-
tos do DENASUS.

EXTRAPOLAMENTOS

A PPI (Programação Pactua-
da Integrada) regulamentada pela
Portaria nº 1.097 de 22 de maio de
2006 e seus aditivos, estabelece
e delimitam através do Plano de
Trabalho, os procedimentos
hospitalares, metas e remunera-
ção de acordo com a população
a ser atendida, seja no município
ou na sua região de abrangência
em que o estabelecimento hos-
pitalar atende.

A Santa de Paraíso no perío-
do entre 2014 a 2016 através de

seus ex-gestores, segundo a au-
ditoria negligenciou os números
do extrapolamentos, alcançando
valores aproximados de R$
7.042.935,00, valores estes insus-
tentáveis, impactando diretamen-
te no seu caixa, conforme de-
monstram seus balanços e pare-
ceres de auditorias independen-
tes.

Foram provocados déficits
que se acumulavam desde anos
anteriores, levando a Santa Casa
de Paraíso a uma situação finan-
ceira insustentável. “A Santa
Casa de Paraíso, à época, tinha
condições administrativas para
regularizar os procedimentos e
não o fez na tentativa de manter
uma série histórica de atendi-
mento para aumento de valores
contratuais junto ao SUS, deve-
ria tomar medidas legais para ten-
tar estancar o impacto, junto a
Secretaria Municipal de Saúde,
gestor local de saúde, Comissões
Intergestores Bipartite, Comis-
sões Intergestores Regionais,
Comissão de Intergestores Regi-
onal Ampliada e a Secretaria de
Estado da Saúde”, diz o docu-
mento.

HEMODINÂMICA

O Setor de Hemodinâmica
da Santa Casa de Misericórdia
de São Sebastião do Paraíso,
terceirizado com a empresa HCI
– Hemodinâmica e Cardiologia
Intervencionista, apresenta
conforme a auditoria os maio-
res índices de extrapolamento.
O valor chega a R$ 1.483.271,00
somente no período de abril a
dezembro de 2015. Em 2016, a
soma atinge a casa de R$
1.606.117,00. Desta forma, em
um ano e nove meses o hospi-
tal teve um déficit superior a R$
3 milhões. Na época não houve
a adoção de ações mínimas de
natureza administrativa e assis-
tencial para conter os déficit’s
de natureza apurados.

Nas planilhas constam al-
guns profissionais responsáveis
pelo setor que também figuram
na folha de pagamento da enti-
dade, com salários de valores re-
presentativos. Constatou-se o
extrapolamento sem controle no
período de 2014 a 2016.

Os estoques mantidos de
órteses, próteses e materiais es-
peciais foram considerados fora
de lógica dos processos de con-
trole, prejudicando a parte
contábil, pois, o fluxo de compra,
entrada e saída, bem como
faturamento e recebimento com-
prometiam o saldo dos inventá-
rios. O contrato entre a Santa
Casa e a HCI Hemodinâmica está
previsto para terminar em 2018.
A recomendação é de que deve-
se revisar e atualizar práticas e

controles assistenciais da con-
tratada.

Do período entre 2014 a 2016,
nos setores de média complexi-
dade ambulatorial, média comple-
xidade hospitalar, tomografia
ambulatorial, litotripsia (cálculo
renal), catétere/aorta/artérias,
UTI de alta complexidade, Orto-
pedia de alta complexidade e
hemodiálise o total de extrapola-
mentos soma R$ 7.042.935,00.
Considerando que os extrapola-
mentos incluem a população de
Paraíso e das cidades de referên-
cia, cujos valores deverão ser
pagos somente da população de
referência, pela Secretaria de Es-
tado da Saúde de Minas Gerais,
através da Câmara de compen-
sação, dos valores efetivamente
realizados e validados.

Os documentos apresenta-
dos a auditoria relativos aos
extrapolamentos não estão iden-
tificados, não sabe-se quais va-
lores são da população própria,
ou quais valores são da popula-
ção referenciada, para apontar um
valor de responsabilidade do
município. “A análise ficou pre-
judicada na quantificação de tais
valores, pois, não havia contro-
les, à época, da antiga adminis-
tração e Provedoria, que quantifi-
quem um valor a ser ressarcido à
Santa Casa de Paraíso”, diz o re-
latório.

Ainda segundo a auditoria,
os documentos do período men-
cionado são inconsistentes, sem
substâncias de origem de extra-
polamentos, arrolados de forma
totalizada, desalinhada, sem co-
nexão e fatos, comprometendo,
inclusive lançamentos contábeis
confiáveis. Os auditores indicam
que “deve-se diligenciar-se jun-
to à Secretaria de Saúde do Mu-
nicípio para levantar estes dados,
debruçar-se sobre os números e
classificá-los de forma clara com
apontamento dos valores devi-
dos à Santa Casa de Paraíso”.

RESPOSTA E
RETAGUARDA

O custo fixo mensal do pro-
grama Rede Resposta/Retaguar-
da é de R$690.820,38, represen-
tando honorários médicos 82%
deste custo, com múltiplos espe-
cialistas e, em alguns casos, com
baixa produtividade em algumas
especialidades para uma receita
contratual de R$ 411.385,55. Com
isso foi gerado um déficit mensal
de R$ 279.434,83. Os atendimen-
tos de Urgência e Emergência,
porta de entrada para os cons-
tantes Extrapolamentos da Pro-
dução Assistencial requer uma
reavaliação para adequar o seu
perfil assistencial, apontam os
auditores.

A Comissão Interventora

deve ressaltar em seus relatóri-
os, com a série histórica de sua
produção, corrigindo a negligên-
cia da ex-administradora e ex-
provedoria, bem como apontar o
impacto em outros serviços
ofertados pelo hospital, uma vez
que o estabelecimento é porta de
entrada de Urgência e Emergên-
cia.

A auditoria sugere a reestru-
turação e apresentação dos da-
dos aos órgãos legais mediado-
res e discricionários como a CIB
(Comissão Intergestores Biparti-
te do Estado de Minas Gerais),
CIR (Comissão Intergestores Re-
gionais), CIRA (Comissão Inter-
gestora Regional Ampliada), SES
(Secretaria de Estado da Saúde
de Minas Gerais), Secretaria Mu-
nicipal de São Sebastião do Pa-
raíso, pois, observa-se que 69%
da folha médica da entidade é
destinada a Rede Resposta e Re-
taguarda.

Ainda de acordo com o rela-
tório a administração da Santa
Casa de Paraíso nos últimos anos
utilizou a metodologia de contro-
le de contas, monitoração, paga-
mentos dos convênios e gerenci-
amento das contas por uma em-
presa, e a documentação perti-
nente direcionada através da fun-
cionária de auditoria interna e fi-
nanceira do hospital.

A medida de acordo com au-
ditores, gerou desencontro de
informações nos processos de
trabalho do setor financeiro, a
inexistência do Controle Interno
Implementado; falta de alinhado
a um fluxo de caixa, com concilia-
ções contábeis dos recursos fi-
nanceiros da tesouraria e bancos
conta movimentos, com a inte-
gração de dados para o setor
contábil.

CONCLUSÃO

A conclusão do relatório da
auditoria feita pela empresa JAC
Contabilidade e Consultoria, so-
bre o período de 2014 a 2016
aponta indícios de direcionamen-
to na execução dos convênios
públicos, vícios insanáveis e ir-
regularidades de forma constan-
te nas práticas administrativas
adotadas. Opina também que a
Comissão de Intervenção deve-
rá tomar providências cabíveis
conforme determina o Estatuto
da Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso em
seus artigos 13º, 18º e 19º poden-
do ser por meio do Ministério
Público do Estado de Minas Ge-
rais, tanto por via administrativa
ou judicial cujo objetivo será a
solicitação da exclusão definiti-
va dos associados que compõem
a Mesa Administrativa, o que não
exclui a responsabilidade tanto
civil, como penal dos mesmos.

Membros da Comissão
Interventora criada para gerir a
administração da Santa Casa de
Misericórdia, em São Sebastião
do Paraíso, entregaram segun-
da-feira (15/5), o relatório final
de uma auditoria realizada no
hospital. Vários documentos
foram repassados das mãos do
presidente da comissão Adriano
Rosa Nascimento ao prefeito
Walker Américo Oliveira. “Va-
mos tomar ciência da situação e
dos quadros que foram levan-
tados e remeteremos as cópias
necessárias aos órgãos respon-
sáveis que vão decidir quais
providências serão tomadas”,
comentou o prefeito.

Adriano Rosa disse que foi
feita uma auditoria contábil e
fiscal na Santa. “Foram três
meses de trabalhos referente
aos exercícios de 2015 e 2016”,
observa. O levantamento foi
feito pela JAC Contabilidade,
Consultoria e Auditoria, que
tem sede em Belo Horizonte. A
apuração foi feita na modalida-
de Auditoria Interna para sub-
sidiar a administração munici-
pal  e a direção do hospital na
tomada de decisão em relação
a reorganização da entidade
nos aspectos contábil, finan-
ceiro e patrimonial. O levanta-
mento também será utilizado no
que se refere a condução pro-
fissional, funcional dos técni-
cos responsáveis pelas licita-
ções, prestação de contas, fi-
nanceiro contábil.

Na reunião realizada no ga-
binete do prefeito Walker Amé-
rico, o secretário de Saúde,
Wandilson Aparecido Bícego e
o procurador-geral do Municí-
pio, Túlio Colombarolliestavam
presentes os membros da co-
missão interventora Adriano
Rosa Nascimento (presidente),
Fernando Alvarenga (vice-
interventor), Luiz Gonzaga
Pessoni (secretário), João Eu-
gênio (1º tesoureiro), Maria
Hortência de Souza (2º tesou-
reiro), Marcos César Carvalho
(advogado).

Ainda conforme o presi-
dente da comissão de interven-
ção com o ato de entrega do
relatório cumpre-se uma fase
do protocolo junto ao prefeito
que é o gestor da saúde no
município. “A auditoria está
sendo entregue e ela será exte-
riorizada por ele, enquanto que
nós ficamos com a parte técni-
ca”, diz Adriano. Ele acrescen-
ta que a diretoria continuará o
trabalho de reestruturação da
instituição como vinha sendo
feita desde o início da interven-
ção no final do ano passado.

A comissão vem cumprin-
do todos os passos estipula-
dos no decreto de intervenção
e até já possui indicação para
os rumos futuros que deverá
seguir. “Nos foram indicados
alguns caminhos a serem toma-
dos e daremos providências.
Temos algumas medidas em
execução em relação aos con-
vênios, contratações e demis-
sões, daremos continuidade
amais este processo na busca
do equilíbrio financeiro do hos-
pital”, avalia.

“Quero ainda agradecer ao
auditor João Batista, do Depar-
tamento Nacional de Auditori-
as, do Ministério da Saúde que
muito nos auxiliou e veio acom-
panhar de perto a apresentação
do relatório na Santa Casa”,
acrescenta.

“Passaremos a quem de di-
reito, por exemplo o Ministério
Público e outros órgãos o re-
sultado deste trabalho para que
seja dado conhecimento da si-
tuação para as devidas provi-
dências”, disse o prefeito
Walkinho. Ele acrescentou que
irá analisar todos os documen-
tos apresentados de forma mi-
nuciosa. “Queremos tomar co-
nhecimento de tudo para tomar-
mos as medidas cabíveis”, diz.

Adriano cita que a situação
da Santa Casa inspira cuidados
e toda a cautela está sendo
adotada para a manutenção do
hospital em atividade. “A gen-
te sabe que o valor do déficit é
grande, realmente precisamos
de recursos  que é uma coisa
notória. Estamos estabilizando
um quadro da situação finan-
ceira que era delicado, mas ain-
da temos muitas preocupações
como é o caso da cardiologia
entre outros serviços dentro da
instituição”, explica. A comis-
são interventora vem traba-
lhando em cima de planejamen-
to “para podermos ter êxito prin-
cipalmente no sentido de não
deixar faltar o serviço para  po-
pulação  e assim daremos con-
tinuidade ao trabalho  que ini-
ciamos”, conclui.

Conforme o prefeito os pa-
gamentos à Santa Casa estão
sendo feitos de forma parcela-
da. “Fizemos o pagamento de
uma parte da dívida e todo di-
nheiro que entra temos reser-
vado uma parte para a institui-
ção e é pago no dia seguinte. A
Santa Casa também vem fazen-
do a parte dela de otimização.
Tínhamos uma dívida de R$ 5
milhões e reduzimos para R$ 3,8
milhões. Reconhemos e vamos
pagar esta dívida até ela aca-
bar”, finaliza.

DOCUMENTOS APREENDIDOS PELA POLÍCIA
FEDERAL NA OPERAÇÃO “MISERERE NOBIS”

Prefeito recebe
relatório de autoria

da Santa Casa
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*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

ANIMAIS GERIÁTRICOS
primeira coisa que devemos saber sobre um animal ido-

so é: o envelhecimento não é doença!! Isso porque, geral-
mente as pessoas têm a mania de rotular geriatria como
enfermidade, o que é incorreto.

O que realmente acontece é uma correlação natural do
aumento da idade com o aumento das incidências de
disfunções orgânicas que resultam em doenças crônicas
comuns em animais idosos. A idade em si não constitui um
distúrbio que necessita tratamento com qualquer tipo de
medicamento.

apontam que os animais senis possuem uma distribui-
ção e uma sensibilidade alterada às drogas, o que aumenta
as chances de surgimentos dos efeitos colaterais indesejá-
veis. A terapia com drogas para idosos deve ser sempre adap-
tada estrategicamente para cada indivíduo, respeitando sua
idade e suas condições fisiológicas.

O ideal é que a terapia medicamentosa seja baseada em
um diagnóstico, e que esse seja o mais preciso quanto pos-
sível, estando o Médico-veterinário e o proprietário cientes de
quaisquer alterações que o paciente possa ter, causadas
por doenças pré-existentes - se essas existirem, como a di-
abetes ou as cardiopatias, por exemplo - e que individual-
mente venham a potencializar os efeitos benéficos ou mes-
mo os colaterais do medicamento escolhido.

Porém, a identificação pura e simples de que o animal é
"idoso" não proporciona informações suficientes para o Mé-
dico-veterinário maximizar o efeito de uma droga e minimizar
sua toxicidade. É preciso que o Médico-veterinário esteja aten-
to ao quadro clínico e físico de seu paciente e conheça pro-
fundamente as vias de administração, distribuição corpórea,
efeitos e meio de eliminação da droga usada e prescrita.
Esses parâmetros variam de medicamento para medicamen-
to e também de paciente para paciente, confirmando assim a
necessidade da individualização de cada tratamento.

, é necessário uma conscientização dos efeitos do enve-
lhecimento do animal em relação ao efeitos dos agentes
terapêuticos em Medicina Veterinária e isso deve ser levados
em consideração pelo Clínico Veterinário responsável pelo
atendimento do paciente idoso.

dos conceitos teóricos serem de grande importância e
ajudarem a racionalizar uma terapêutica ideal, somente o
resultado de uma boa história clínica, exame físico detalhado
e, se possível, auxílio laboratorial, feitos pelo Médico-veteri-
nário poderão determinar o possível sucesso da terapia.

Todos os Médicos-veterinários que atendem pequenos
animais têm a obrigação de esclarecer e auxiliar os proprie-
tários das mudanças que ocorrem devido a senilidade, e tam-
bém quais as mudanças necessárias no manejo desses
animais para que tenham qualidade e conforto durante essa
etapa da vida.

ESTADISTAS
Vendo esse imenso mar de lama que
aflora da vida pública brasileira, sinto
um pontinho de inveja quando me ponho
a estudar os líderes do passado,
verdadeiros estadistas à frente de seu
tempo, interessados em ingressar na
história pelo bem estar social causado
por seus  feitos, ao invés de fazê-lo pela
porta dos fundos e pelas páginas
policiais dos jornais. Winston Churchill,
por exemplo, durante a segunda grande
guerra incentivou sua Inglaterra a
combater e resistir ao expansionismo
nazista até o último homem, tanto e a
tal ponto que os britânicos suportaram
quatro meses de bombardeiros alemães ininterruptos que
mataram mais de cem mil londrinos, a maioria mulheres e
crianças, e jamais pensaram em se render. Vamos então voltar
um pouco mais no tempo, para os anos 1930. O presidente
norte americano Franklin Delano Roosevelt se viu envolto na
maior crise econômica da história da humanidade, a implosão
financeira dos Estados Unidos e a grande falência de todo um
país que a ela se seguiu, quando a bolsa de Nova York da
noite para o dia fechou empresas, bancos, gerando
desemprego em massa, suicídios, miséria. Roosevelt criou
então o “big deal”, plano para varrer do mapa as consequências
nefastas da quebra da bolsa. Como fez? Investindo pesado,
cada centavo economizado, em educação. Reinventou os
Estados Unidos e o fez voltar a crescer em menos de dez
anos. E nós aqui, suportando mensalões, lavajato,
impeachment... Cada um merece os governantes que têm.
LULA X MORO
A oitiva de Lula em um ato judicial midiático somente atiça os
ânimos daqueles que pretendem politizar um processo penal
- importantíssimo para os rumos da nação, é certo - mas que
se restringe a apuração de fatos à luz do Direito e não deve ser
encarado como uma noite do Oscar. E o colega magistrado
Sérgio Moro, que suporta uma carga pesadíssima e merece
todo o nosso respeito, acaba encurralado, de um lado pelos
holofotes inoportunos de uma imprensa ávida por incensar
heróis e dissecar moralmente vilões, de outro lado sufocado
pelo populismo de um dos políticos mais carismáticos da
recente história mundial.
POPULISMO
E agora parte da imprensa deformadora de opiniões e a
esquerdinha de galinheiro dos blogs e redes sociais, vêm
dizer que os candidatos de direita são “populistas”... E é claro
que a grande massa de internautas e leitores sem
absolutamente nenhum discernimento intelectual ou espírito
crítico concorda. Ora, o populismo é um outro apelido para a
demagogia, utilizada por políticos de todas as castas sociais
há séculos. Ser populista é, por exemplo, fazer promessas de
campanha que não podem ser cumpridas, ou doar pão e circo
e casas populares em troca de votos dos eleitores. Não
engulam essa farsa, pelo amor de Deus. Os candidatos de
Direita, que nem mais assim podem ser considerados, são
justamente o oposto: pragmáticos, políticos de resultados e
não de promessas, ideologicamente desinteressados em
agradar quem quer que seja, com plataformas claras de
governo, nem sempre simpáticas. Ou você acha que Trump
fala para agradar, que Bolsonaro evita polêmicas e que Marine
Le Pen tem baixa rejeição entre os eleitores? Por favor, gente,
vamos exercitar o raciocínio e parar de acreditar em toda e
qualquer besteira inserida nos meios de comunicação como
se fosse verdade pura. 
MOMENTOS HISTÓRICOS.
Há tempo para ser idealista e crer em utopias, e tempo para
defender um socialismo igualitário, mas a história mostrou
que há momentos cruciais em que os povos e nações devem
priorizar resultados. Os dois presidentes Bush, pai e filho,
foram eleitos em tempo de guerras contra países islâmicos
porque eram bons de briga. São duas toupeiras, mas os
americanos não precisavam de sociólogos para namorarem-
lhes as filhas, mas sim de políticos que enfrentassem o terror
e botassem pra quebrar, e isso foi feito, e que se dane a
simpatia ou as tendências intelectuais desses líderes de
ocasião. Acho que com Trump foi a mesma coisa. E nós
brasileiros precisamos aprender a também agir e votar
conforme o momento histórico, e não como se estivéssemos
em um conclave escolhendo o próximo papa santificado.
Pensem nisso.
 
O DITO PELO NÃO DITO.
“Não adianta chorar ou juntar os dedos em súplica: é preciso
envelhecer.” (Virginia Woolf, escritora inglesa).

      Renato Zupo, Juiz de Direito, Escritor.

JUSTIÇA

Renato Zouain

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Américo
Oliveira tomou posse como
representante do Sudoeste de
Minas, junto com os membros
da nova diretoria da AMM (As-
sociação Mineira dos Municí-
pios). O evento foi realizado na
quinta-feira (11/5), no Expo-
minas, em Belo Horizonte. “As
cidades passam por dificulda-
des e o fortalecimento do plei-
to municipalista faz-se funda-
mental neste momento”, co-
menta o Executivo paraisense.

A posse dos integrantes do
novo Conselho Diretor e do
Conselho Fiscal da Associação
Mineira de Municípios (AMM),
para o biênio 2017 a 2019 ocor-
reu durante o 34º Congresso
Mineiro de Municípios. Eleita
com chapa única e suprapar-
tidária, a diretoria da chapa
“Prefeitos unidos, AMM for-
te!” é encabeçada pelo presi-
dente Julvan Lacerda (PMDB),
também prefeito de Moema
(MG). Ele assumiu o compro-
misso de auxiliar os prefeitos
dos 853 municípios mineiros
diante dos desafios da adminis-
tração municipal.

Julvane estabeleceu 15 ob-
jetivos para auxiliar na gestão
dos prefeitos mineiros, como a
estabilidade no repasse do Fun-
do de Participação dos Municí-
pios (FPM), a revisão do Pacto
Federativo e a aproximação
com os governos estaduais e
federais. Mesmo com o aumen-
to do repasse do FPM em 12%
no primeiro quadrimestre deste
ano, em comparação com o
mesmo período de 2016. O va-
lor de R$ 30,878 bilhões reme-
tido aos municípios não conse-
guirá superar as despesas cau-
sadas pela recessão econômi-
ca, inflação, aumento da folha
salarial, além do custo com atri-
buições de funções estaduais e
federais.

O prefeito de Paraíso

Walkinho tomou posse junto com os novos integrantes
da diretoria da Associação Mineira dos Municípios

Divulgação

Walker assume como diretor
da AMM e promete trabalho

em favor dos municípios

Walker Américo disse ao tomar
posse da nova função junto a
AMM que pretende trabalhar
pelo fortalecimento dos pleitos
municipalistas. “As cidades
passam por dificuldades. Leva-
rei e defenderei as demandas
dos municípios de toda nossa
região buscando, junto aos go-
vernos Estadual e Federal, re-
cursos e meios de aumentar a
receita das prefeituras, que es-

tão em situação dificílima”, afir-
ma. Em seguida completa afir-
mando que este empenho pode
resultar em mais recursos e
melhores serviços para nosso
povo.

Em relação ao município
paraisense  Walkinho disse que
sua participação no Congresso
Mineiros dos Municípios se
torna mais abrangente e passa
a ser de maior representati-

vidade entre as cidades da re-
gião. “Estamos em busca de
soluções para o endividamento
dos municípios mineiros e
construindo uma pauta coleti-
va para buscar rever as obri-
gações crescentes assumidas
pelas prefeituras que seriam
dos governos Estadual e Fede-
ral”, anuncia.

Em seguida completa
acrescentando que é preciso
estar atento às finanças mes-
mo quando os recursos têm
origem em outras fontes. “Os
programas são abertos e o fi-
nanciamento estadual ou fede-
ral param e as cidades, com
todas suas dificuldades, arcam
com as despesas dos mesmos,
e todos sabem que a situação
da nossa prefeitura ainda é
muito delicada”, conclui.

O vice-governador de Mi-
nas Gerais, Antônio Andrade,
parabenizou o novo presidente
da AMM, Julvan Lacerda, e
lembrou que, neste momento
de crise, é preciso ocorrer re-
formas tributárias e de repas-
ses para as prefeituras. “Quanto
menor o município, mais o pre-
feito está próximo da popula-
ção e dos problemas da cida-
de”, afirmou.

Walker assume diretoria da AMM

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS L O T E S
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua

asfaltada, murado um  lado e nos fundos.
PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2,

aceita-se CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de cerca de

1.600,00m2, com casa por terminar, 02 qtos, sala e
cozinha conjug. E banheiro.

R$ 80 mil Chácara Cond.Cachoeira,  casa 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, varanda.

R$ 160 mil  Sítio 4 alq e meio,  casa p/reformar, pasto, próximo
imagem São Sebastião

R$ 180 mil  Sítio 01 alqueire e 1/4,  02 casas, tanques de peixe,
barracão, ideal p/lazer, região de Termópolis

R$ 350 mil Sítio 8 alq e ½,   água, casa, eletricidade,  boa
topografia, prox.imagem São Sebastião

 COMERCIAL
PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 80 mil Apto na Av. Zezé Amaral, 02 qtos, sala, cozinha, banh

social, vaga de garagem 01 auto ( + saldo devedor)
R$ 145 mil Apto Franca-SP, 02 qtos, sala 02 amb, cozinha, banh,

lavand, garagem 01 auto
R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de

visitas, cozinha e sala de estar,  banh social,
lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar,
docum. Ok p/financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Santa Tereza, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, espaço de garagem 02 autos, lavand  cob, lote
200m2

R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros
soc., lavand COB, espaço garagem div.autos, terr.
250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Res. Vila Verde, 02 dormitórios, sala, cozinha,
banh social, garagem, lavanderia, terr. 200m2

R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas),
02 qtos, sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro
soc,  garag 01 auto cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Nova Lot Riviera, 61m2 de construção, 02 qtos,
sala, cozinha, banheiro soc, espaço de garag 02 autos,
lavand, terr 200m2

R$ 130 mil Casa Res Vila Verde, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 140 mil Casa Lot AzulVille, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa NOVA Lot São Sebastião, 03 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, garag 03 autos, lavand, terr 180,00m2

R$ 130mil Casa NOVA Lot Nasc.do Paraiso, 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos, lavand , terr
250m2.

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garag COB.04 autos,
lavand.cob, churrasqueira

R$ 160 mil Casa Nova São Judas, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 190 mil Sobrado Centro, 03 qtos (01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag COB  01 auto + espaço p/03 motos,
lavanderia cob.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 019/2017, Processo nº 0602/2017, Registro
de Preços nº 008/2017, tipo Menor Preço por Item/Maior Desconto sobre
a Tabela. Objeto: Registro de Preços para a escolha mais vantajosa e eventual
Aquisição de peças e acessórios para veículos pesados “Catálogo da Linha
Mercedes Benz”,  destinadas a manutenção da frota de veículos que integram
esta prefeitura, pelo período de 12 (doze) meses, com entrega parcelada de
acordo com as necessidades da administração. A abertura ser dia 30 de maio
de 2017, às 13:00 horas.  O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se  disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior - Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 13:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16 de maio de
2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA - PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso  MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  039/2017, Processo nº  01175/2017,
Registro de Preços nº  021/2017, tipo Menor Preço por Item/KM. Objeto:
Registro de Preços para a escolha mais vantajosa e eventual Contratação de
pessoa jurídica, objetivando a prestação de serviços na locação com
disponibilização de motoristas de van, micro-ônibus e ônibus, destinados as
atividades de diversas secretarias que integram este município, pelo período
de 12 (doze) meses. A abertura será dia 29 de maio de 2017, às 13:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se  disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 16 de maio de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA
- PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de licitação
nº 01091/2017, modalidade Pregão Presencial nº 033/2017, Tipo Menor
Preço Por Item. Objeto: Aquisição de materiais hospitalares (correlatos),
instrumentos e curativos, destinados aos pacientes que fazem uso de
oxigenoterapia domiciliar e estomaterapia, com entrega imediata e exclusivo
para ME (Micro Empresa), EPP (Empresa de Pequeno Porte) e MEI (Micro
Empreendedor Individual). A abertura será dia 31 de maio de 2017, às 13:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7143, diariamente das 12:00 às 18:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 16 de maio de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA
– Pregoeiro.
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Por João Oliveira

O arrombamento na Dele-
gacia de Polícia Civil em São
Tomás de Aquino na madruga-
da de domingo (14/5), expôs
situação alarmante no municí-
pio, que vem sofrendo com
ondas de furtos e roubos, e,
segundo moradores crimino-
sos têm tido ações facilitadas
devido a falta de policiamento,
agravado pelo falta de efetivo
de policiais civis.

De acordo com o delegado
Rodrigo Bittar, o arrombamen-
to teria sido causado suposta-
mente por um menor, depen-
dente químico, de 17 anos, que
teria revirado apenas a recep-
ção. Bittar comentou sobre a
situação do prédio, que estaria
sucateado - o que teria facilita-
do a ação do menor infrator - e
ainda destacou a falta de efeti-
vo que tem prejudicado no sen-
tido de dar uma pronta respos-
ta dos delitos ocorridos no
município.

"O prédio não oferece qual-
quer condição de segurança,
inclusive, quando chove, é pre-
ciso colocar baldes para con-
ter a água. É um prédio muito
antigo. Outra questão é a falta
de efetivo, atualmente estou
apenas com um investigador,

Invasão em delegacia de Polícia em
São Tomás expõe situação alarmante

Segundo delegado, péssimas condições do prédio teria facilitado a ação

que está de férias. Foi infor-
mado ao nosso superior a ne-
cessidade de mais policias,
mas o retorno que recebi foi
que não há a possibilidade".

Um comerciante de São
Tomás de Aquino, que deu en-
trevista a reportagem do Jor-
nal do Sudoeste e preferiu não
se identificar, relatou que a si-
tuação da segurança pública no
município é caótica, falta efe-
tivo de policiais civis e os índi-
ces de furtos e roubos têm pre-
ocupado a todos. Segundo o
morador, somente no último
mês foram 25 furtos registra-
dos, além de dois roubos. O
aquinense ressalta ainda que a
Câmara Municipal de São To-
más de Aquino chegou a soli-
citar mais efetivo de policiais,
mas que foi negado.

"Como um delegado irá tra-
balhar sem nenhum apoio? O
delegado de São Tomás está
trabalhando de pés e mãos ata-
das; é difícil investigar e para
dizer bem a verdade, 99% dos
crimes não têm solução. A re-
gião rural está em igual situa-
ção, sítios e fazendas têm sido
alvo das ações desses ladrões.
Precisamos melhorar a segu-
rança pública aqui urgentemen-
te e parece que a justiça ao in-
vés de ajudar, tem é colocado

nados quatro investigadores
para a 4ª Delegacia de Polícia
Civil em São Sebastião do Pa-
raíso, a qual abrange o muni-
cípio de São Tomás. O depar-
tamento reconheceu que o nú-
mero está aquém do necessá-
rio, e que será necessário rea-
lizar novos concursos para
novas nomeações.

Ainda, em ofício assinado
pelo delegado geral de Polícia
da Superintendência de Inves-
tigação e Polícia Judiciária, Luiz
Flávio Cortat, foi sugerido que
"seja realizada gestão interna no
âmbito desse Departamento (4ª
Delegacia Regional de Polícia
Civil), tendo em vista a momen-
tânea impossibilidade de atendi-
mento integral do pleito, haja
vista a carência de recursos
humanos existentes não apenas
no município de São Tomás de
Aquino, mas em todo o Estado.
Informo que a demanda fora
anotada para oportunas movi-
mentações de competência des-
ta Superintendência, condicio-
nadas às respectivas recompo-
sições dos quadros de servido-
res das diversas carreiras da
Polícia Civil".

O município de São Tomás,
além de estar desguarnecido de
investigadores de polícia, o
delegado responsável por aque-

la região ainda tem que dividir
seu expediente com a Delega-
cia em São Sebastião do Para-
íso. "Houve uma ampliação da
minha competência e estou res-
pondendo pela  Delegacia Ad-
junta de Vigilância Geral e Le-
gislação Paralela em São Sebas-
tião do Paraíso, que apura cri-
mes contra administração públi-
ca, abuso de autoridade, meio
ambiente, paz pública entre ou-
tros", destacou o delegado.

O CRIME

O arrombamento na delega-
cia e São Tomás de Aquino foi
constatado após a Polícia Mili-
tar, durante patrulhamento,
perceber que o prédio se en-
contrava com a porta aberta na
manhã de domingo; o fato foi
comunicado ao delegado res-
ponsável, que compareceu ao
local para averiguar a ocorrên-
cia.

Na manhã de segunda-fei-
ra (15/5), o delegado recebeu
o reforço de 12 policias que,
devido ao curto período que fi-
caram em São Tomás de Aqui-
no, não foi o suficiente para so-
lucionar o caso. "Foi aberto
inquérito para apurar os fatos",
completou o delegado Rodrigo
Bittar.

esses bandidos na rua.  Um
roubo e furto por dia em uma
cidade como São Tomás de
Aquino é muita coisa", desabafa
o morador.

O comerciante relatou ain-
da que moradores têm feito o
possível para se proteger das
ações delituosas no município,
entre elas instalação de cerca
elétrica, câmera de vigilância e
cães de guarda. "Meu estabe-
lecimento já sofreu vários fur-
tos e o último, que aconteceu
em janeiro, até hoje não teve
solução, não foi investigado. Eu

corri atrás, consegui algumas
provas, as entreguei a polícia,
mas não obtive resposta. Eu
me senti abandonado. É por
isso que os criminosos têm
aproveitado", completa o mo-
rador.

Em resposta ao ofício soli-
citando maior efetivo de poli-
cias civis para o município,
enviado pela Câmara de São
Tomás de Aquino ao chefe da
18º Departamento de Polícia
Civil de Minas Gerais, Bráulio
Stivanin Júnior, foi informado
que recentemente foram desig-

Por João Oliveira

Em sessão da Câmara, se-
gunda-feira (15/5), vereadores
aprovaram dois projetos que
deram entrada na Casa na últi-
ma semana, entre eles os que
visam fornecer meia entrada à
professores e monitores de es-
colas públicas e particulares à
eventos culturais no municí-
pio, de autoria do presidente da
Câmara, e aprovação do proje-
to de criação do Executivo que
visa a criação do cargo de mé-
dico de regulação, controle,
avaliação e auditoria e altera-
ções na lei 3754/2011, que ver-
sa sobre a estruturação do pla-
no de cargos e carreiras da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso.

Ambos os projetos foram
aprovados em primeira e se-
gunda votação. Vereadores fi-
zeram cobranças sobre algu-
mas situações no município,
entre elas a falta de emissão da
carteira de trabalho. O verea-
dor Luiz Benedito de Paula
(PHS), disse que tem feito co-
branças sobre a questão em
todas as sessões e que, atual-
mente, existe uma morosidade
da emissão do documento, que
tem sido feita em Poços de
Caldas. O vereador ainda lem-
brou situação da emissão da
carteira de identidade.

“Eu estive na delegacia e por
enquanto a emissão desse do-
cumento está normalizada,
mas quem precisa do documen-
to, deve procurar a 4ª Delega-
cia Regional de Polícia Civil o

Câmara aprova projetos e
faz cobranças durante sessão

quanto antes porque a respon-
sável por esse setor irá entrar
em férias no período de 23 de
maio a 6 de junho, e o municí-
pio irá ficar sem a emissão do
documento porque não há
quem possa substituí-la”, dis-
se.

O vereador Sério Apareci-
do Gomes (PSD) fez cobran-
ças quanto a construção de
quebra-molas e faixas elevadas
nas vias de acesso rápido de
Paraíso. “O secretário de Trân-
sito esteve presente em sessão
da Câmara há cerca de 40 dias
e disse à época que estava em
processo para iniciar e até hoje
nada foi feito”, destacou. O
vereador também sugeriu ofí-
cio a Secretaria de Saúde soli-
citando que fosse encaminha-
do a Casa todas as demandas
referentes a exames de resso-
nâncias, tomografias, ortope-
distas, cardiologias e pneumo-
logistas.

“Temos recebido aqui na
Câmara vários cidadãos recla-
mando das dificuldades em
agendar esses exames. Nós te-
mos a obrigação de cobrar e
dar uma solução para a nossa
comunidade. Essa solicitação é
para que tenhamos noção de
como está à demanda reprimi-
da no nosso município”, dis-
se. Marcelo sugeriu que tam-
bém fossem incluídas no ofí-
cio as demandas de neurologis-
ta e ginecologista. O vereador
também lembrou que foram
feitas cobranças à Copasa em
relação à tarifa de esgoto e que
não obteve resposta.

A vereadora Cidinha Cerize

de sede própria do programa e
pediu apoio junto a Casa para
atender esse pedido. Já o vere-
ador Paulo César de Souza su-
geriu que fosse enviado ofício
ao Banco Mercantil do Brasil
cobrando solução em relação
ao atendimento à pessoa ido-
sa, que tem esperado em lon-
gas filas, sob o calor do dia,
para receber suas aposentari-
as.

“Eu acredito que a empresa

deveria ter um espaço ade-
quando para melhor atender
esse cidadão”, disse. O verea-
dor também abriu convite a
quem quisesse participar de um
almoço que será realizado em
homenagem ao Dia do Gari,
junto com aos servidores do
município, que acontece na
próxima sexta (19/5), no Lions
Clube.

O presidente da Câmara,
Marcelo Morais solicitou aos
pares que fosse enviado ofício
ao Executivo cobrando um
cronograma de pagamentos de
rescisões que, segundo ele,
não tem sido repassado infor-
mações corretamente e que a
Casa tem sido cobrada em re-
lação a isso. Ele também pediu
que fosse enviado cronograma
sobre a sinalização no bairro
Nascentes do Paraíso.

“Quando que a Prefeitura
irá conseguir solucionar um
problema simples? Não preci-
sa de dinheiro ou colocar a
culpa no prefeito anterior. Exis-
tem muitos bairros que estão
sem essa sinalização e que os
Correios não tem ido às casas,
mas o carnê do IPTU tem che-
gado a uma velocidade impres-
sionante.

Também gostaria que fos-
se enviado ofício ao Prefeito
questionando a empresa que
presta serviço de transporte
público ao município, de quan-
do será colocada uma linha do
bairro Belvedere ao Centro,
UPA e escolas da cidade. Não
adianta criar um bairro novo e
deixar aquela população isola-
da”, completou.

(PSDB), lembrou sobre a cam-
panha Maio Amarelo e refor-
çou a população que respeite as
normas de trânsito. “Eu traba-
lho na Santa Casa e tenho
acompanhado muitas vítimas
de acidentes de trânsito, gos-
taria de pedir à população que
respeitem as normas de trânsi-
to, que usem cinto de seguran-
ça e que os motociclistas fa-
çam as ultrapassagens adequa-
damente. Que tenhamos bas-

tante comprometimento no
trânsito”, completou.

Os vereadores Lisandro
José Monteiro (SD), Vinício
José Scarano Pedroso (SD) e
Ademir Alves Ross (PSD),
lembraram evento promovido
pelo Vida Ativa no São Judas e
reforçaram a importância des-
se trabalho que é realizado jun-
to a pessoas idosas no municí-
pio. Lisandro ressaltou que
houve pedido para construção

DIVULGAÇÃO

Prédio da Polícia Civil em São Tomás sofreu arrombamento
na madrugada de domingo; nada foi levado

LIONS
CLUBE

CULTURAL

CURSO DE LIBRAS
Língua Brasileira de Sinas (Básico - Nível 1)

PÚBLICO ALVO: Pessoas interessadas na comunicação
com surdos e deficientes auditivos.
INSCRIÇÕES: A partir do dia 2 de maio de 2017, terça e
sexta no horário de 19:00 às 21:00 horas.
LOCAL SEDE DO LIONHS CLUBE:
Rua Pimenta de Pádua, 604
CARGA HORÁRIA: 40 horas.
INÍCIO: 6 de junho de 2017.
CONATOS: 98805-9649 - Paula | 98459-1023 - Lucélia

LIONS CLUBE/PASTORAL DO SURDOS

Vereadores fizeram cobranças em plenário, entre elas melhorias
no trânsito, emissão de documentos e sinalização dos bairros

ASSCAM
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Boneca Reciclável visita
Escolas de São Tomás de Aquino

SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

MÚSICA
DA BONECA
RECICLÁVEL
 Separa, recicla
 Assim você preserva
 O nosso, o nosso, o nosso ambiente
 O lixo, o lixo, preciso separar
 Ai, eu separo, ai, ai, eu separo
 Terça e sexta é o reciclável
 A galera começa a reciclar
 Segunda quarta quinta e sábado
 O rejeito vou descartar.

Boneca Reciclável no CMEI Orlando Soares Villas Boas Boneca Reciclável na Escola Municipal Santo Tomás de Aquino Boneca Reciclável com o secretário Diego Teófilo Superbi

Boneca Reciclável Marcela Augusta

A importância da cons-
cientização da reciclagem
chega com força a São To-
más de Aquino, através de
campanha educativa, uma
realização da Secretaria de
Meio Ambiente que tem co-
mo secretário Diego Teófilo
Superbi. Com o slogan “Sua
atitude faz a diferença” o
empenho tem sido grande na
divulgação de panfletos
educativos, carro de som
com músicas alusivas ao
meio ambiente e imãs para
geladeira.

Para reforçar a campanha
junto ao universo escolar foi
criada a personagem Boneca
Reciclável, interpretada pela
aluna Marcela Augusta Tor-
res Brito, de 9 anos, o que
tem sido um sucesso com a
garotada. Ela canta uma pa-
ródia com música de Michel
Teló e letra adaptada. A bo-

neca já visitou as escolas muni-
cipais Santo Tomás de Aquino,
Centro Municipal de Educação
Infantil Orlando Soares Villas
Boas e Centro Municipal de Edu-
cação Infantil Ana Tonin Car-
valho, e está com uma agenda
cheia para outras visitas com o
objetivo de propagar o seu im-
portante recado à comunidade
aquinense a respeito do lixo
reciclável.

O secretário do Meio Am-
biente salienta que que conta
com a parceria das Secretarias
da Educação, Saúde, Assistên-
cia Social, apoio da Prefeitura
e Câmara Municipal. Diego
comenta que “o processo de
conscientização com relação ao
lixo não acontece da noite para
o dia, mas temos certeza que a
resposta será positiva, na me-
dida em que a campanha che-
gar a cada aquinense, em suas
casas”.

Em entrevista ao Jornal do
Sudoeste a secretária municipal
de Saúde, Ariane Aparecida
Bérgamo Pimenta Nascimento
relatou que quando assumiu a
Secretaria em São Tomás de
Aquino alguns médicos especi-
alistas tinham reduzido o núme-
ro de atendimentos e outros não
estavam atendendo mais. Disse
também que encontrou uma
demanda “reprimida” de con-
sultas e exames o que significa
uma grande fila de espera o que
motivou e motiva muitas recla-
mações dos usuários.

Com esta realidade na área
da saúde foi necessário a
contratação do trabalho de um
médico “regulador” Dr. Maik
Lucarine Bueno para priorizar
os atendimentos mais graves e
sendo preciso, solicitar uma
nova avaliação do paciente.
Para tentar solucionar o pro-
blema a secretária explicou que
foram realizados mutirões para
atender as pessoas que há tan-
to tempo estavam esperando
por uma solução. A exemplo,
aconteceram nos sábados 6 e
12 de maio mutirões de oftal-

Secretária fala sobre demanda reprimida
e providências tomadas em São Tomás

mologia com a parceria da
ElloClinic e ADHASB. Com
isso mais de 200 consultas
oftalmológicas foram realiza-
das que estavam na fila de es-
pera. “Este está sendo o pri-
meiro passo para solução das
demandas reprimidas que en-
contrei, quando assumi o car-
go em 1º de janeiro deste ano”,
disse Ariane.

A secretária salientou: “Hoje
estamos com um atendimento
mensal no município, de 80
consultas de cardiologia, 40 de
urologia, 48 de dermatologia,
50 de vascular, 70 de gineco-
logia obstetrícia, 30 de pedia-
tria, 100 de ortopedia, 80 de
psiquiatria, 40 de oftalmologia
e estamos providenciando o
credenciamento de um neuro-
logista”.

Com relação a Farmácia de
Todos afirmou que existe um
complicador com relação aos
medicamentos (responsabilida-
de do Estado). O município já
devia ter recebido pelo menos
o primeiro ciclo, sendo que são
três ciclos de medicamentos a
serem entregues durante o ano,

e até o momento a Farmácia de
Todos não recebeu nada. Com
esta situação a Prefeitura e a
Câmara Municipal pediram uma
licitação de urgência para a com-
pra de medicamentos básicos
para atender a população.

Os exames laboratoriais,
explicou Ariane, no contrato
firmado em 2014 constam ape-
nas 156 tipos de exames. Com
esta realidade exames que não
constam neste contrato não
têm como ser pagos. Desta
forma segundo a secretária de
Saúde foi aberto um novo
credenciamento de mais 300
tipos de exames laboratoriais
para atender as necessidades
dos munícipes.

Outro problema em ques-
tão diz respeito ao Raio X do
Pronto Atendimento. Desde ju-
lho de 2016 que não estão sen-
do realizados os exames, devi-
do ausência de médico respon-
sável técnico. Já foi providen-
ciada toda a documentação do
RT e encaminhada para a Vigi-
lância Sanitária. A secretária
disse que está aguardando res-
posta. Secretaria Municipal de Saúde Ariane Aparecida Bergamo Pimenta Nascimento

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE 2 de julho de 2002

Walter Gabriel e esposa Ana Luiza

São Tomás de Aquino completa mais um ano
de vida no próximo dia oito de julho, e um dos
contemporâneos dela é o Cartório de Registro
Civil e anexos, que de uma forma ou de outra
foi, é, e sempre será presença fundamental no
desenvolvimento de nossa cidade. Por terem
crescidos juntos, não podemos deixar de apre-
sentar ao mais tradicional Oficial do Registro Civil
desta cidade, o Sr.Walter Gabriel da Silva, nos-
sos protestos de mais elevada estima e máxima
consideração, pois no dia cinco de dezembro de
mil novecentos e quarenta e seis (05/12/1946),
ele começou a praticar os atos notariais e de re-
gistro no município.

Daí em diante a família Gabriel da Silva nunca
mais abandonou a profissão. Natural de São To-
más de Aquino, filho de José Gabriel da Silva e
de D.Maria Cândida de Jesus, vindos do Estado
da Bahia, Walter Gabriel da Silva veio à luz aos
quatro dias do mês de novembro de mil nove-
centos e dezenove.

Cresceu no Fundo do Pito, foi agricultor,
comerciante, casou-se com a dona Ana Luiza.
Foi secretário da Junta do Serviço Militar e Elei-

Família Gabriel da Silva, tradição no registro público aquinense
toral. Tornou-se Serventuário da Justiça quando
o Cartório ainda era ao lado da Igreja (atual resi-
dência do Sr.Joaquim Moura). De lá mudou-se
com os seus livros de registro para a rua Antonio
Matias (casa do Schimitid), onde vários assentos
foram feitos. Daí, com sua caneta-tinteiro,
Waltinho foi lavrar suas notas na Praça Cônego
Tomás (casa dos Brigagão), e finalmente insta-
lou-se na rua Alves de Figueiredo, 429, onde apo-
sentou. De seu matrimônio com  Ana Luiza, ge-
rou-se seis filhos: Marli, José, Inez, Célio, Cida e
Walter.

E como a tradição não podia acabar, um de
seus filhos resolveu seguir os passos do pai. José
Francisco da Silva (o Zecão), herdou os dons
do pai, e há trinta anos vem demonstrando que
nasceu mesmo para o ofício. Com jeito bem
humorado, às vezes estourado, dotado de toda
fé existente, até da fé pública, criado à imagem e
semelhança do velho.

Atualmente, antigos ainda sobem aquela es-
cada à procura do Sr.Walter, e, orgulhoso, Zecão,
faz questão de dizer que é filho dele.

O Cartório continua o mesmo, com as mes-

mas mesas, as antigas máquinas de datilografar
não perderam seus lugares para a informática,
os livros amarelaram um pouco, a secretária é
outra. Subindo aqueles degraus, encontramos re-
gistros de pessoas que o subiram há anos, ou
para casar, ou que felizes, registraram uma cri-
ança que acabara de nascer, ou aos prantos de-
ram adeus a algum ente querido declarando seu
óbito.

Arquivado naquele mesmo cômodo está o
patrimônio dos aquinenses, a cidade está lá den-
tro, transcrita em matrículas que caracterizam
cada imóvel existente. O registro de títulos e do-
cumento, o protesto de títulos executivos
extrajudiciais e a lavratura de escrituras também
são feitos pelo Zecão.

Grato pela hereditariedade, José Francis-
co, ainda debate sobre o assunto com o seu
pai, e faz de tudo para que o Cartório seja sem-
pre como foi, afinal de contas não é qualquer
pai que deixa um patrimônio desse para o filho.
Já até ouvi dizer que tem um dos netos de olho
no ofício.

Samuel Coimbra Gabriel da Silva
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Por João Oliveira

Pelo menos sete acidentes
de trânsito foram registrados
pelo 2º Pelotão de Bombeiros
Militares em São Sebastião do
Paraíso entre os dias 12 e 14,
dois deles em rodovias da re-
gião. Uma mulher chegou ser
socorrida na BR 256 na manhã
de sábado (13/5), mas não re-
sistiu aos ferimentos e morreu.
Domingo à noite na MG 050 já
no perímetro urbano de Paraí-
so um homem foi preso por
embriaguez ao volante. Somen-
te na sexta-feira (12/5), foram
três acidentes, dois deles en-
volvendo motociclistas, que
foram socorridos e encaminha-
dos à Santa Casa.

O primeiro registro, na sex-
ta-feira (12/5), aconteceu no
bairro Jardim Diamantina, onde
o condutor de uma motocicle-
ta, de 29 anos, teria perdido o
controle direcional da moto e
colidido contra uma árvore. A
vítima foi atendida por bombei-
ros e uma equipe do Samu; o
condutor, que apresentava
traumatismo craniano, fratura
na mandíbula e escoriações,
foi encaminhado à Santa Casa
de Paraíso.

Ainda na sexta, os bombei-
ros chegaram a atender uma
colisão traseira na rua Doutor
Placidino Brigagão, onde a ví-

tima, de 42 anos, foi encontra-
da sentada na calçada, consci-
ente, com sangramento e fra-
tura de crânio; bombeiros rea-
lizaram curativos e encaminha-
ram a vítima para atendimento
na Santa Casa. À noite, por
volta das 22h, uma motociclista
veio a se envolver em um aci-
dente; a condutora da moto, de
25 anos, teria perdido o con-
trole do veículo, na rua Pro-
fessor Nixon, devido a um fio
telefônico que estaria caído na
via. Segundo os bombeiros, ela
sofreu ferimentos leves, esco-
riações e foi encaminhada para
atendimento da UPA.

VÍTIMA FATAL

No sábado (13/5), um veí-
culo Fiat/Uno, que seguia pela
rodovia BR 265 veio a perder
o controle no km 613, se cho-
cando contra um barranco no
acostamento da pista. No local
foram atendidas duas vítimas,
o homem, condutor, F.L.C, de
79 anos e a passageira, uma
mulher, identificada como Vi-
tória Aparecida da Costa, de 75,
que veio a falecer após ser so-
corrida e levada para o setor
de emergência da Santa Casa..

Segundo informações, com
a colisão, a mulher teria sido
arremessada para fora do veí-
culo tendo sido socorrida ain-
da com vida. Vitória Costa te-

ria sofrido fraturas, ferimentos
na face e crânio e ainda estava
consciente, reclamando de do-
res da região lombar.

O sepultamento de Vitória
Aparecida da Costa aconteceu
no Cemitério da Saudade, no
domingo, às 10h. O estado de
saúde do homem não foi infor-
mado.

Ainda no sábado, por volta
das 15h, na avenida Oliveira
Rezende, os bombeiros regis-
traram uma colisão traseira
entre um Fiat/Strada e um Fiat/
Palio. As duas vítimas apresen-
tavam ferimentos leves e foram
atendidas e encaminhadas à
Unidade de Pronto Atendimen-
to (UPA) pela Unidade de Res-
gate dos Bombeiros.

OUTROS ACIDENTES

No domingo (14/5), foram
registrados dois acidentes, o
primeiro às 9h na avenida Al-
feres Manoel Caetano do Nas-
cimento, no Jardim Bernadete,
onde um motociclista teria so-
frido uma queda. O condutor,
L. F. C., de 19 anos, encontra-
va-se consciente e relatou que
perdeu o controle de sua mo-
tocicleta devido um cachorro
que apareceu repentinamente
na frente da moto. O rapaz so-
freu ferimentos leves e foi so-
corrido junto à Unidade de
Pronto Atendimento (UPA).

CONDUTOR EMBRIAGADO
À noite, por volta das 20h,

um acidente quase terminou
em tragédia na rodovia MG
050, Km 402, já no perímetro
urbano de Paraíso. No local
houve uma colisão envolven-
do três veículos; no entanto,
apesar dos danos materiais,
não houve vítimas. Segundo
informações, o condutor de um
veículo WV Saveiro, com pla-
ca de Campinas, teria colidido
na traseira de um GM/Classic,
invadido a contramão de dire-
ção e batido frontalmente em
uma caminhonete GM/S10.

Segundo informações, o
condutor do GM/Classic, que
seguia pela MG 050 sentido
Itaú de Minas a São Sebastião
do Paraíso, alegou que teria
diminuído a velocidade para
passar nos redutores de velo-
cidade, momento em que a
Saveiro bateu na traseira de seu
veículo. Na sequência, o con-
dutor da Saveiro ainda invadiu
a contramão de direção e coli-
diu frontalmente contra uma
S10 placa de Maringá (PR).

No teste de etilômetro foi
constatado que o condutor que
viajava de Passos para Campi-
nas havia ingerido bebida alco-
ólica. Ele teria dispensado aten-
dimento dos bombeiros, mas
depois reclamou de dores no
peito e foi conduzido pela PRv
para atendimento médico.

Mulher morre na BR 265
condutor é preso na MG 050 e

motociclistas se ferem em acidentes

No sábado, condutor perdeu o controle do veículo e colidiu
contra um barranco na BR 265; uma pessoa morreu

Na noite de domingo houve colisão envolvendo três
veículos, condutor de uma Saveiro estaria alcoolizado

Nelson P. DuarteDivulgação

Um veículo VW Gol, fur-
tado na madrugada de segun-
da-feira (15/5) em Monte San-
to de Minas foi recuperado
pela Polícia Militar em uma
vicinal na rodovia BR 491 que
dá acesso ao bairro Jardim
Ipiranga.

O veículo estava estacio-
nado na rua Antenor Carva-
lhaes, e ao retornar o condu-
tor percebeu que havia sido
furtado. Em patrulhamento
pela BR 491 policiais milita-
res que foram acionados avis-
taram o veículo e um indiví-
duo em seu interior, provavel-
mente esperando por outra
pessoa.

Os militares passaram a
monitorar as ações do suspei-
to e viram quando ele passou

a sinalizar com os faróis e ou-
tra pessoa se aproximou.
Ambos foram abordados e
identificados. O menor L.A.
M.B.L de 17 anos, era quem
estava no interior do veículo e
M.J.R.S de 21 anos, que con-
fessou o furto do veículo.

MJRS reside em São Se-
bastião do Paraíso e tem pas-
sagens por tráfico de drogas
e furtos. Aos militares ele ex-
plicou que documentos pesso-
ais da vítima do furto estavam
em sua residência, onde foram
localizados com apoio de uma
equipe de policiais em Paraí-
so.

O menor foi apreendido e
o maior preso, sendo ambos
encaminhados para a Delega-
cia.

PM recupera
veículo furtado

em Monte Santo
e prende suspeito
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Por João Oliveira

A presidente do Conselho
do Patrimônio Histórico Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso, Maria Goretti Froes Gui-
di, fez uso da tribuna livre na
Câmara Municipal na sessão de
segunda-feira (15/5), para fa-
zer cobranças sobre a situação
da Praça Comendador José
Honório ( Matriz), que estaria
em estado de abandono e to-
mada por vendedores ambulan-
tes. Goretti demonstrou preo-
cupação com a segurança no
local e ainda cobrou verba que
é destinada ao Conselho e que
há cerca de cinco anos não é
depositada do Fundo do
Patrimônio Histórico Munici-
pal.

Em um primeiro momento,
a presidente do Conselho co-
mentou que fez uma pesquisa
no loca.l onde contatou que
90% dos comerciantes ambu-
lantes seriam paraibanos e do
restante, três seriam paraisen-
ses e o demais vendedores da
região. “Esses senhores estão
lá vendendo meias e cintos,
não é artesanato nordestino. Eu
liguei para a fiscalização no
município e fui informada que
também havia uma solicitação
de um gerente de banco sobre
a situação. Hoje os bancos es-
tão minados por esses vende-
dores ambulante, que vendem
coisas que não trazem benefí-
cios para o nosso comércio, e
até que ponto é garantido que
não são olheiros de algum pon-
to de crime organizado”, ques-
tionou.

A presidente frisou que o
seu questionamento não é pre-
conceito, mas que se tratava de
cuidados. “Antigamente tínha-
mos a segurança de que naquele
espaço não havia rotas de fuga,
e hoje esses criminosos abrem
uma utilizando uma R15 ou me-
tralhadoras, esses assaltantes
estão especializados. Naquele
espaço temos quatro bancos e
não sabemos quem é quem”,
destacou.  Goretti ainda afir-
mou que “a Praça está aban-
donada”.

“Além de todos aqueles ven-

Comércio ambulante e falta de manutenção na
Praça da Matriz são questionados na Câmara

dedores ambulantes, há os co-
mércios que todos os dias re-
colhem seus lixos e colocam
em frente ao Banco do Brasil e
outros locais e que fica ali o
dia inteiro esperando ser reco-
lhido às 19h. Eu acredito que
deveríamos normatizar como
esses comerciantes poderiam
utilizar aquele espaço, pelo
menos que eles tivessem cui-
dado com o lixo que fica ali
exposto. Também há o proble-
ma com cachorros que ali vi-
vem, além da limpeza da Pra-
ça”, acrescentou.

“Vocês são muitos jovens e
não viveram o que eu vivi na-
quela Praça, a banda que toca-
va, as brincadeiras no fim de
tarde e o jardineiro que cuida-
va da praça como se fosse o
jardim da casa dele. Hoje, as
pessoas sentam na beirada dos
canteiros para não sentar nos
bancos que é uma proliferação
de baratas e animais peçonhen-
tos”, destacou a presidente do
Conselho.

Conforme Goretti, o Con-
selho Municipal do Patrimônio
Histórico de São Sebastião do
Paraíso recebe uma verba de
ICMS da Cultura, um valor que
segundo ela seria bem repre-
sentativo, mas que faz cinco
anos que não é depositado na
conta do Conselho. “Diante dis-
to, estamos impedidos de fa-
zer qualquer coisa e gostaría-
mos de pedir socorro aos se-
nhores e uma alternativa de
transformar aquele espaço para
abrigar o idoso,  a criança ou a
mãe com o carrinho de bebê”.
A presidente questionou ainda
a dificuldade de acesso à Pra-
ça, devido a estacionamento de
motos e veículos aos fundos
da Igreja da Matriz.

“Havia uma casa com mais
de 100 anos de história, foi
demolida e construída uma
agência do banco Mercantil do
Brasil, que não tem um espaço
adequado para atender seus cli-
entes. Aquele ‘paredão’ de
motos impede que os idosos
tenham fácil acesso ao banco
e correm riscos ao tentar atra-
vessar para chegar ao local.
Quem tem moto, são pessoas

ação da cidade em relação  a
buracos e falta de iluminação
pública em alguns lugares.
“Nós temos sido cobrados, te-
mos feito cobranças, mas o ve-
reador não tem que ficar fazen-
do essas cobranças, essa é uma
obrigação do poder público.
Nós não temos que pedir para
a Prefeitura limpar a Praça, essa
é uma obrigação do município
e nem pedir para o cidadão que
joga o lixo em qualquer lugar
ter essa consciência, isso é uma
questão de princípios”, disse.

Marcelo lembrou também,
e que a secretaria de Meio
Ambiente deixou claro, que o
cidadão pode fazer fotos de
onde as pessoas têm acumula-
do lixo e enviar para a Câmara
que será feito, posteriormente,
protocolo junto a Secretaria de
Meio Ambiente e a cidadão ou
comércio responsável por essa
poluição será notificado. “So-
mente daquele espaço da Pra-
ça da Matriz, a Câmara já che-
gou a fazer cerca de 20 solici-
tações, não somente aquela
praça, mas as outras também,
que estão em igual estado de
abandono”, ressaltou o verea-
dor.

Ainda, de acordo com o

presidente da Câmara, a Pre-
feitura recebeu de ICMS Cul-
tural nos quatro primeiros me-
ses deste ano cerca de R$ 60
mil. “Esse dinheiro deveria ir
para o Fundo do Patrimônio
Histórico, existe, inclusive uma
conta específica para esse fim.
A minha pergunta é: esse di-
nheiro tem sido depositado nes-
se Fundo”, questionou.

A presidente do Conselho
Municipal do Patrimônio His-
tórico, Maria Goretti, reafir-
mou que há mais quatro anos
isto não é feito. “Nós chega-
mos a esses valores entre R$
16 mil e R$ 13 mil, mas no
passado chegamos a receber
até R$ 26 mil, mas como per-
demos ‘pontos’ porque não
utilizávamos o dinheiro, foi se
reduzindo essa verba. Com
esse dinheiro poderíamos res-
taurar as praças, restaurar al-
gum bem inventariado da cida-
de, reformar escolas, como o
Campos do Amaral, que está
chovendo dentro, mas não con-
seguimos”, disse.

Marcelo Morais lembrou
que no passado, há cerca de
dois anos, leu uma ata do Con-
selho onde tinha ficado acerta-
do que o fundo seria usado para
trocar o telhado do Campos do
Amaral, o que não foi feito. A
presidente justificou que a obra
não foi realizada porque o
ICMS Cultura não foi deposi-
tado no Fundo do Conselho
Patrimônio Histórico Municipal
de São Sebastião do Paraíso.

O presidente da Casa soli-
citou ao plenário que fosse en-
caminhado ofício ao Executi-
vo requerendo explicações por
que desse dinheiro não estaria
sendo depositado no Fundo do
Patrimônio Histórico Munici-
pal e que fosse disponibilizado
um extrato dos depósitos de
ICMS Cultura dos últimos
quatro anos da gestão anteri-
or para que fosse feita denún-
cia ao Ministério Público con-
tra o ex-prefeito Rêmolo
Aloíse por não ter repassado
esse dinheiro ao Conselho e
que situação e não voltasse a
acontecer no mandato do pre-
feito Walkinho.

jovens, então gostaria de pedir
aos senhores que fizesse soli-
citação a Secretaria de Trânsi-
to para que tirasse aquele esta-
cionamento, que não fará dife-
rença a esses motociclistas,
mas fará aos idosos e mães que
precisarem atravessar a rua
para chegar ao banco”, desta-
cou.

A presidente do Conselho
ainda clamou aos vereadores
que pensassem em uma forma
de poder preservar e resgatar
a identidade cultura do muni-
cípio e da Praça, que confor-
me defendeu, era linda e atual-
mente se encontra em estado
de abandono. “Temos que
achar um jeito de manter cui-
dado esse espaço de lazer que
é nosso cartão postal”, com-
pletou.

O líder do prefeito na Câ-
mara, vereador Jerônimo Apa-
recido da Silva (DEM), infor-
mou que na última semana es-
teve em visita ao Centro e no
Clube Paraisense com o pre-
feito Walker Américo Oliveira
e que ficou praticamente acer-
tado com o presidente do Clu-
be que aquele espaço será ce-
dido para abrigar os vendedo-
res ambulantes que comer-

cializam na Praça bem como os
que atualmente estão alojados
no “camelódromo”.

“A prefeitura está analisan-
do e o prédio deve passar por
alguns reparos para atender
esses vendedores para que pos-
sam vender seus produtos ali.
Realmente está difícil andar no
Centro por conta desses ven-
dedores e, em relação à limpe-
za, irei pedir uma atenção es-
pecial da Prefeitura”, disse.

Os vereadores Luiz Bene-
dito de Paula (PHS) e Cidinha
Cerize (PSDB), comentaram
que foram feitas solicitações de
reparos e que os pedidos serão
reforçados. Cidinha comentou
que chegou a ser realizado um
pedido de reorganização dos
bloquetes da Praça que tem
ocasionado muitos acidentes
envolvendo pessoas idosas.
“Com a idade, nós perdemos
essa habilidade e capacidade de
equilíbrio e como o Mercantil
do Brasil recebe muitos idosos,
então os riscos dessas pesso-
as se acidentarem é muito
grande”, destacou a vereadora.

O presidente da Casa, Mar-
celo de Morais (PSDB), disse
que os vereadores têm sido
muito cobrados diante da situ-

Fiscalização de comércio ambulante no Centro já foi questionada
em outras reportagens; nenhuma providência foi tomada até agora
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1312

IMÓVEISIMÓVEIS
ALUGA-SE CASA 2 QUARTOS:
sala, cozinha, banheiro, varanda e
garagem coberta. End. Rua Holanda
125 Jardim Europa. Fone (35) 3531-
8241 ou Cel.: 99937-8502

ALUGA-SE CASA PEQUENA: 1
quartos, sala, cozinha e banheiro.
Endereço: Ítalo Nicolini, 37, Jardim
Idependência. Tel: (35) 9 9120-8252
DINAMAR

ALUGA-SE CASA RUA TIRA-
DENTES (CENTRO): garagem
para carro, dois quartos. Tratar
3558-2159

TERRENO NA RUA TIRADEN-
TES: troca-se, medindo 300m²,
13x25 metros, troco por casa (de
preferência Jardim Europa) 99182-
6831

APARTAMENTO: aluga-se, no edi-
fício Credreal, 2 quartos, 1 suíte, sala,
cozinha e quarta para empregada.
Sem garagem. Tratar 3531-1631

TERRENO – VENDE-SE: na rua
Irmã Cesar Lovo, Jardim Rovere –
Lote 007, final da Av. Wenceslau
Braz, abaixo do Bar do Miguel, em
frente ao Ouro Verde Tênis Clube,
área total de 413m² (12 m de frente,
21 de fundos e na lateral 27 m) Valor
R$ 135 mil. Tratar com o proprietá-
rio João Dias pelos fones 99223-
4032 tim e 98815-5991 oi

ALUGO PARA DEPÓSITO: 1 cô-
modo novo medindo 4 m², novo com
piso branco e uma garagem, moro na
frente, super seguro no Bairro Cida-
de Industrial, pertinho da faculdade
Calafiori. Tratar pelo fone 9 9845-
3672.

VENDE-SE LANCHONETE:
MELHOR PONTO DE PARAÍSO,
ESPAÇO PARA 20 MESAS, CO-
ZINHA GRANDE, 2 BANHEI-
ROS, DEPÓSITO. MOTIVO:
MORAR NO SÍTIO. TRATAR
99112-7972

SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES: vende-
se, cultura tudo em pasto, bom de
água, casa e luz. Aceita troca menor
valor. Tratar fone 99112-7972 ou
vendo 2 alqueires com a casa.

SALA COMERCIAL: aluga-se, óti-
mo ponto, bom preço. Na Av.
Monsenhor Mancini, 202-A – Cen-
tro – Tratar fone 3558-7041

VENDE SE ESTRUTURA METÁ-
LICA DE BANCA DE REVISTAS
+ PONTO LOCALIZADO NA
RODOVIÁRIA: Preço: R$
20.000,00  MOTIVO:Gravidez
Gemelar Tratar: 98423 0177 Juliano
98405 6008 Vivian

VENDE-SE CASA NO CENTRO
SOBRADO:  Av. Dr. Delfim
Moreira, 1.745, 1 suíte e 2 quartos,
garagem para 2 carros cobertos, la-
vanderia, quintal, cozinha de fundo
e banheiro. Tratar 3558-5592 e
98421-0727

CASA BELA E AMPLA EM BAIR-
RO TRANQUILO (JD.
BERNADETE): Área: 220m², Es-
paço e conforto para toda a família
com: 1 suíte, 3 quartos, 3 salas, 2
cozinhas e 3 banheiros. Área de ser-
viço com 25m². Todos os cômodos
da casa são amplos. Qualidade e eco-
nomia: armários embutidos amplos
em quase todos os cômodos. Rece-
ba visitas com privacidade: área am-
pla e separada no fundo da casa (1
quarto, 1 banheiro e 1 sala). Banca-
da de estudos ampla com estante.
Segurança: cerca elétrica e garagem

com portão eletrônico. Endereço:
Rua José Veloso de Queiroz, 135 –
Jd. Bernadete Contato (Evair): (35)
98857-2920 ou (35) 3539-8900
Agende uma visita!

VENDO, CASA MODELO C/
68,87M²: fase final de acabamento
no bairro Azul Ville, contém 03 quar-
tos, área de serviço, sala e cozinha
ampla, espaço p/ 04 carros, possibi-
lidade de construir 02 suítes, acaba-
mento fino, realize o sonho de ter a
sua casa própria, visite e confira
nosso empreendimento, ligue (35)
98846-0948.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para repre-
sa, antes da Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na banca-
da. Água de mina quase mineral, pa-
drão 220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Terreno medin-
do 1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31)  9 8320-9778
(tim)

QUITINETE RIBEIRÃO PRETO:
aluga-se, 1ª locação, prédio novo,
em frente a UNAERP, garagem
para um automóvel. Tratar 35
98801-8241

TERRENO VENDE-SE AV. MA-
NOEL OLIVEIRA MAFRA: 10X26
M². URGENTE (PREÇO A COM-
BINAR). R$ 90 MIL. CONTATO:
3531-0255 E 99200-0840 (tim)

CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, calçada, 120
metros de frente com muro de 2.40
metros altura, dois portões de en-
trada + porta social, com pequeno
depósito e laje pronta para caixa de
5.000 litros. Aceito no negócio imó-
vel ou carro com parte de pagamen-
to. Contatos no Cel.: 99975-0101

TERRENO NO COMEÇO DO
JARDIM DAS ACÁCIAS: vende-
se, murado, sendo, 250m² cada lote.
Contato 99164-0950.

BAR: Vende-se, bem montado bar
na Avenida Monsenhor Felipe em
frente à Praça de Esportes  Castelo
Branco. Clientela formada. Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9700-6344.

APARTAMENTO SUPER BEM
LOCALIZADO EM RIBEIRÃO
PRETO: aluga-se, 1 quarto, sala,
cozinha, banheiro e área de serviço,
garagem coberta e externa. Total se-
gurança com porteiro 24 horas. Tra-
tar 3531-1640

RANCHO MARGENS DE FUR-
NAS: vendo ou troco, perto da bal-
sa de Guapé, 250m² churrasqueira,
piscina, toda mobilhada, garagem
para lancha, casa, garagem. Tratar
3558-7669 e 8709-0001 - Fernando

CHÁCARA COND. CACHOEI-
RA: vendo ou troco, toda fechada,
muro + alambrado. Casa com 260m²,
com churrasqueira, fogão a lenha,
construção nova, gramado, com es-
critório e área total 2.500 mt². Tra-
tar 3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁCA-
RA NAS 3 FONTES: ÁREA:
6.000m² - FRENTE PARA RUA
ASFALTADA, FUNDOS PARA
RIO SANTANA, MUITA ÁGUA
DE MINA, PASTINHO E ARVO-
REDO. TRATAR (35) 3531-1563 -
9238-98991

EXCELENTE OPORTUNIDADE
PARA ADQUIRIR SUA CASA PRÓPRIA!
AGENDE JÁ SEU HORÁRIO DE VISITA.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

IMÓVEIS A VENDA:
IMÓVEL COM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO, REQUINTE E BOM
GOSTO.  - Cód.: 1.420
Área do Terreno: 580 m² Área construída: 620 m² PAV. SUPERIOR: 3
SUÍTES, TODAS COM ARMÁRIOS DE EXCELENTE QUALIDADE, 2
SUÍTES MASTER COM BANHEIRA, AMPLA SALA PARA 03
AMBIENTES. PAV. INFERIOR: SALA DE VISITADE ASSOALHO COM
LUSTRE, ESCRITÓRIO, LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIOS DE
EXCELENTE QUALIDADE, SALA DE JANTAR E DE ESTAR COM
MADEIRA E GRANITO, COZINHA EXTERNA COM DESPENSA E W.C.,

CENTRO   R$ 230.000,00 - Cód.: 1.429
Área do Terreno: 200 m² - Área construída: 108m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. CERCA ELÉTRICA. ACEITA VEÍCULO, TERRENO OU CASA
COMO PARTE DE PAGAMENTO.

JARDIM CANADÁ  R$ 140.000,00 - Cód.: 1430
Área do Terreno: 160m²  Área construída:   55 m² 2 DORMITÓRIOS,
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM
P/  01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

SÃO JUDAS TADEU  R$ 150.000,00 - Cód.: 1283
Área do Terreno: m² Área construída: m²
CASA DA FRENTE COM 1 DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV,
GARAGEM (É SÓ COLOCAR O PORTÃO) CASA DO FUNDO COM 3
DORM, SALA, COZ E BAN.

RESIDENCIAL RIVIEIRA  R$ 130.000,00 - Cód.: 1.431
Área do Terreno: 160m²  Área construída:  69m² 3 DORMITÓRIOS,
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA
DE GARAGEM  P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA, ACEITA IMÓVEL, E OU VEÍCULO COMO PARTE
DE PAGAMENTO.

VILA HELENA  R$ 200.000,00 - Cód.: 1.423
Área do Terreno: 263 m² - Área construída: 100 m²
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL,
AREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS, LAJE E PISO FRIO.

PORTAL DOS IPÊS   R$ 290.000,00 - Cód.: 1.428
Área do Terreno: 312 m² Área construída: 138 m² 03 DORMITÓRIOS
SENDO 01 SUÍTE,COPA-COZ, SALA, QUINTAL, GARAGEM 02
COBERTOS, 02 DESCOBERTOS,CERCA ELÉTRICA.

JARDIM EUROPA R$ 250.000,00 - Cód.: 1.421
Área do Terreno: 245m²  Área construída:  140 m² 3 DORMITÓRIOS
SENDO 01 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM PARA 04 CARROS. COMODO NOS FUNDOS COM
ÁREA, LAJE E PISO FRIO, QUINTAL TODO EM CIMENTO, PORTÃO
ELETRÔNICO/SOCIAL COM CERCA ELÉTRICA.

ALTO BELA VISTA  R$ 160.000,00 - Cód.: 484
Área do Terreno: 200 m² Área construída: 78  m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, 2 BANHEIRO,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 4 CARROS, QUINTAL FRENTE E FUNDO.

CALIFORNIA GARDEN  R$ 160.000,00 - Cód.: 1.381
Área do Terreno: 250m²  Área construída:  65 m² PROJETO— 2
DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ENTRADA PARA GARAGEM, MURADA.

AZUL VILLE  R$ 140.000,00 - Cód.: 1.320
Área do Terreno: 200 m² - Área construída: 69 m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, 01 BANHEIRO SOCIAL, COZINHA, ÁREA
DE SERVIÇO COBERTA, ENTRADA DE GARAGEM.

CENTRO   R$ 320.000,00 - Cód.: 1.211
Área do Terreno: 160 m² Área construída:  m² 3 DORMITÓRIOS, SENDO
1 SUÍTE, SALA CONJUGADA COM A  COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PISO FRIO, PIO
LAMINADO, REFORMADA. ACEITA IMÓVEL OU VEÍCULO COMO
PARTE DE PAGAMENTO.

JARDIM DANIELA R$ 290.000,00 - Cód.: 961
Área do Terreno: 250m²  Área construída:  150 m² 0 3
DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBI, SANCAS, COPA-
COZ, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM, PORTÃO ELETRÔNICO, CERCA
ELÉTRICA, LAJE E PORCELANATO.

JARDIM OURO VERDE   R$ 270.000,00 - Cód.: 1.346
Área do Terreno: - 300 m²  Área construída:  125 m² 3 DORMITÓRIOS,
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
DESPENSA, GARAGEM COBERTA P/ 01 CARRO E DESCOBERTA PARA
VÁRIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JARDIM PLANALTO  R$ 240.000,00 - Cód.: 1.389
Área do Terreno: 300 m² - Área construída: 204 m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO,  GARAGEM P/ 05 CARROS. LAJE E PISO FRIO EDÍCULA
COM 01 DORMITÓRIO, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO SEM COBERTURA.

LAGOINHA   R$ 450.000,00 - Cód.: 1.204
Área do Terreno: 250 m² Área construída: 230 m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS E 01 SUÍTE COM BANHEIRA, SALA, SALA DE TV,
BANHEIRO SOCIAL, COPA, COZINHA, LAVANDERIA, VARANDA,
GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO, PISO ANTI-
DERRAPANTE EM VOLTA DA CASA, ALARME E CERCA ELÉTRICA.
ACEITA TROCA POR IMÓVEL NA CIDADE DE PASSOS.

APARTAMENTOS A VENDA
JARDIM COIMBRA  R$ 130.000,00   - Cód.: 1404. Área útil: 50M²
2 DORMITÓRIOS, SALA CONJUGADA COM A COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM. APARTAMENTO
ADAPTADO COM BARRAS DE FERRO NO BANHEIRO, VAGA DE
GARAGEM EM FRENTE AO APARTAMENTO. ACEITA TERRENO,
VEÍCULO, CASA COMO PARTE DE PAGAMENTO.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:
JARDIM IPANEMA  R$ 550,00 - Cód.: 1.294
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM.

JARDIM PLANALTO I   R$ 650,00 - Cód.: 1.409
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA
PARA CARRO.

SÃO JOSÉ   R$ 880,00 - Cód.: 1.118
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL,  GARAGEM PARA 01 CARRO, ÁREA DE SERVIÇO.

VILA FORMOSA  R$ 950,00 - Cód.: 1230
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, ÁREA DE
SERVIÇO COM W.C, NA PARTE DE CIMA UMA COZINHA COM
DORMITÓRIO, GARAGEM PARA 01 CARRO.

VILA MUSHIONI R$ 450,00 - Cód.: 1.229
 02 DORM., SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO.

JARDIM INDEPENDENCIA R$ 800,00 - Cód.: 1.403
02 DORMITÓRIOS, BANHEIRO, COZINHA AMERICA, ÁREA DE
SERVIÇO,GARAGEM DESCOBERTA,CERCA ELÉTRICA  PORTÃO
AUTOMÁTICO, INTERFONE, PISO PORCELANATO. CONDOMÍNIO
JÁ INCLUSO ALUGUEL.

DIVERSOSDIVERSOS
MASSA FRESCAS E CONGE-
LADAS “Anjos”: temos Canelone,
Rondeli, Raviolli, Talharim e entre
outras. (FAZEMOS FEIJOADA).
Disk entrega 99213-7870 tim e
99891-1175 vivo

JOSÉ DO FOGÃO: conserto em
geral em fogão e panelas. Tratar
99103-1491

JOSÉ MOTOTAXI: contato
99103-1491

COLCHÃO PNEUMÁTICO:
vende-se, seminovo, Acombinar
3558-5772 - Nice

MADEIRA PARA ESCORAMEN-

OPORTUNIDADESOPORTUNIDADES
OFEREÇO MEUS SERVIÇOS:
residência, roça, auxiliar e cozinha
em restaurante, faxina. Tratar 99127-
6321 com Karina

PROCURO SÍTIO OU FAZENDA
PARA MORAR: casado, três filhos,
diploma e experiência em máquinas
agrícolas e colheitadeira de café. E
também serviços gerais. Pode ser
também para tomar conta e morar
em chácara; contato: 35 98827-9473
(deixar recado) ou 35 98874-6386
(whatsapp) com Wagner

ACOMPANHANTE DE IDOSO
DURANTE A NOITE, boa referên-
cia. Tratar com Lúcia 9 9128-4420

VENDE SE ESTRUTURA METÁ-
LICA DE BANCA DE REVISTAS
+ PONTO LOCALIZADO NA
RODOVIÁRIA: Preço: R$
20.000,00  MOTIVO:Gravidez

Gemelar Tratar: 98423 0177 Juliano
98405 6008 Vivian

CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência. Tra-
tar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamental  de
(1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries, Ensino
Médio, Vestibular e Concurso Pu-
blico. Fale com Priscila. Informação
pelo telefone: (35) 9177-1308.

ORAÇÃOORAÇÃO
LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias conse-cutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera. C.N.S.V.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA:
Vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,

casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com

balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias

árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.

TRATAR (31)  9 8320-9778 (TIM)

TERRENO VENDE-SE
AV. MANOEL OLIVEIRA MAFRA:

10X26 M². URGENTE (PREÇO A COMBINAR).
CONTATO: 3531-0255 E 99200-0840 (tim)

UNO FIRE WAY, vendo, branco,
2013, completo – AR, 5 porta, IPVA
pago e único dono. Tratar (35)
3531-3554

FIESTA 97, vendo, 4 portas, bran-
co, IPVA pago em ótimo preço. .
Tratar (35) 3531-3554

VEÍCULOSVEÍCULOS

TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

TAPEÇARIA BEIRA RIO ESTO-
FAMENTOS P/ AUTOS: Av. Bra-
sil,178 A – V. Helena. Tel: 9838-4767
/8427-7668.

FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

PAMPA 97, vendo, azul, motor AP-
VW, IPVA 2017 pago, ótimo preço.
Tratar (35) 3531-3554

MONZA SLE 92 AZUL: vendo ou
troco por carro de MAIOR VALOR.
Tratar 35 99975-2521

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 030/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Objeto: “Contratação de empresa para realização de viagens
eventuais por quilometro rodado para a Prefeitura Municipal de
São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 25 de Maio de 2017, às 13:30
horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 029/2017, Tipo Menor Preço
por item, Objeto: “Prestação de serviço de manutenção e reparo nos
veículos da frota municipal da parte de injeção eletrocnica”. A abertura
será dia 25 de Maio de 2017, às 09:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 031/2017, Tipo Menor Preço
Global, Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de
Uniformes para as Secretarias da Prefeitura Municipal de São
Tomás de Aquino”. A abertura será dia 26 de Maio de 2017, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 032/2017, Tipo Menor Preço
Global, Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de
herbicidas e defensivos agrícolas para a Prefeitura Municipal de
São Tomas de Aquino”. A abertura será dia 29 de Maio de 2017, às 13:30
horas.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 15 de Maio de
2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.
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Assisti à peça "Vermelho",
interpretada, brilhantemente,
por Antonio Fagundes e seu fi-
lho Bruno.

O tema é sobre o confron-
to de ideias, visões, conceitos
artísticos, bagagem cultural
entre o mestre da pintura
expressionista abstrata Mark
Rothko (1903-1970) e o seu
jovem assistente, unidos pela
mesma paixão pela arte.

Entre inúmeras obras de
Rothko, a peça destaca o qua-
dro "Vermelho", uma das mais
famosas criações do pintor. É
um quadro enorme, caracterís-
tico do artista, pintado totalmen-
te com a cor vermelha, enco-
mendada por um restaurante de
altíssimo nível de Nova York,
que pagou, antecipadamente, o
equivalente a dez milhões de
dólares de hoje. Não tem mais
nada, a não ser a impactante
visão da tinta magenta no pai-
nel. Segundo Rothko, uma obra
deve provocar uma observação
meditativa por parte do espec-
tador para captar a beleza e a
realidade da criação.

Confesso que me é difícil
entender muitas obras moder-
nas. Por mais que me esforce,
ao observar certas produções,
fico com a sensação de que ou
sou um estúpido, ou o autor é
que é o estúpido, ou de que ele,
o criador, quer nos fazer pas-
sar por esta condição de obtu-
so, ignorante.

O quadro em questão, "Ver-
melho", apesar de não ter visto
presencialmente, me leva a esta
sensação, embora ele tenha
atingido, em leilão, a quantia de
dezenas de milhões de dólares.

Bem, o que me interessa
dizer nesta crônica é a ligação
da morte de Roth e o estado
atual do quadro.

Roth, acometido por uma
doença incapacitante para rea-
lização de obras com grandes
formatos, que era sua caracte-
rística, e em estado depressivo,
comete suicídio, cortando seu
pulso.

Como é característico das
peças interpretadas e produzi-
das por Antonio Fagundes,

VERMELHO
Virgilio Pedro Rigonatti *

após seus términos, o ator pro-
move um bate-papo com a
plateia. Nessa agradável con-
versa que participei ao assistir
a peça, Fagundes comentou
que o quadro estava perdendo
a cor, brincando que quem
comprou, por milhões de dó-
lares, o "Vermelho" iria ficar
com um "Branco", visto que o
carmim estava se esvaindo.

Na hora deste comentário
do ator, não me ocorreu o pen-
samento que tive ao deixar o
teatro, e perdi uma das opor-
tunidades que tive na vida de
dizer algo interessante, que a
gente se lamenta e fica remo-
endo. Estabeleci uma ligação
entre a morte do pintor que, ao
cortar seu pulso, esvaiu-se seu
sangue vermelho, deixando um
corpo inerte branco, com seu
quadro vermelho que está se
desvanecendo para ficar, tam-
bém, branco. O pintor, além de
suicidar-se, programou o "sui-
cídio" da sua obra.

Isto, naturalmente, é uma
elucubração mental que pode
servir apenas como brincadei-
ra, mas que, eventualmente,
pode ter um cunho de verda-
de. Vai saber o que se passa nas
cabeças geniais, porém
alucinantes, desses grandes
artistas. Afinal tivemos, dias
atrás, o suicídio da escritora
norte-americana Jean Stein,
que, em seu último livro, re-
centemente lançado, narra o
suicídio de uma personagem.
Estaria programando o seu pró-
prio?

De todos os modos, Anto-
nio Fagundes, estou contando
hoje, aqui nesta crônica, o que
deveria ter comentado com
você por ocasião do debate que
se seguiu ao final da peça, que
nos encantou, a mim e a mi-
nha esposa.

* Virgilio Pedro Rigonatti,
Escritor, www.lereprazer.com.br

rigonatti_pedro@terra.com.br
autor do livro “MARIA CLARA a

filha do coronel” que se
encontra à venda nas livrarias

Supertog, Estação do Livro e
Livraria Beca

(Coisas que se perde o momento de dizê-las)
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Filho,

Desde que o vi pela primei-
ra vez, senti algo até então des-
conhecido: misto de emoção e
insegurança. Entendia que Deus
me havia concedido uma bên-
ção e, ao mesmo tempo, a com-
plexa incumbência de educar
uma alma.

Nos primeiros dias, confes-
so-lhe que senti medo: medo de
não ser suficientemente boa
para cuidar de você; medo de
fazer algo que o prejudicasse;
medo do julgamento alheio;
medo de errar.

Sabe, meu filho, um turbi-
lhão de pensamentos povoava
minha mente tão “imatura”.
“Será que irei saber conduzir
meu filho ao caminho certo?”
“Será que meu filho se tornará
uma pessoa digna?” “Saberei
transmitir-lhe princípios e va-
lores?” “Conseguirei ser um
bom exemplo para ele?”.

E, dia após dia, eu ia apren-
dendo a ser mãe.

Hoje, quando olho para
você, é impossível conter as
lágrimas...

Foram tantos dias, noites e
madrugadas, cuidando de você,
meu filho!

Foram tantas renúncias!
Foram tantos desafios!
Foram tantas as perguntas,

ordens e súplicas: “Guardou os
seus brinquedos?” “Lavou as
mãos antes de comer?” “Já
escovou os dentes?” “Fez os
deveres de casa?” “Vá tomar
banho!” “Já passou desodoran-
te?” “Até agora acordado?” “Vá
dormir!”, entre inúmeras fra-
ses que compõem o dicionário
das mães.

É, querido, tenho certeza
de que, em diversas circuns-
tâncias, você me achou uma
chata, uma mulher que falava
e repetia, constantemente, as
mesmas frases.

Quando você era criança,
cuidei de sua alimentação, de
sua higiene, de sua saúde.
Depois, preocupei-me com
seus estudos, chorei quando
aprendeu a ler, brinquei de faz
de conta, sujei-me na areia com
você, eu lhe contei a mesma
história seguidas vezes...  Tam-
bém não me esqueci de apre-
sentar-lhe a palavrinha limite,
de doar-lhe muita afetividade e
direcioná-lo a uma religião, ci-
ente de que seria importante
cuidar do corpo e da alma.

Na adolescência, você che-
gou até sentir vergonha de
mim, julgando-me “careta”,
“ultrapassada”, “retrógrada”,
principalmente quando eu apa-
recia para buscá-lo nas festi-
nhas, ou quando queria saber
o que fazia no computador,
com quem conversava, por que
tanto mexia naquele bendito
celular...

E os ciclos da vida segui-
ram seu percurso, meu filho!

Mais experiente, agora lhe
afirmo que não importa a ida-
de, se posso pegá-lo no colo
ou apenas abraçá-lo e beijá-lo,
ou mesmo, distante, vibrar por
sua felicidade, você é e sem-
pre será o meu pacotinho lindo
que Deus me ofertou, a fim de
que eu o auxiliasse a evoluir.

Agradeço a Deus, por ter
me dado uma valiosa semente,
para que eu a ajudasse a se tor-
nar árvore, e a você, meu fi-
lho, por me presentear com a
oportunidade de ser uma pes-
soa melhor, afinal, sou mãe, sua
mãe: hoje, amanhã, sempre.

Abraços de urso e beijos
caramelados de alguém que o
ama incondicionalmente:

SUA MÃE!
A todas as mães, avós, tias

ou pessoas que desempenham
a função da maternidade, nos-
sos sinceros parabéns!

Deus as abençoe sempre!

De mãe
para filho

Marília de Souza Neves

O Parque Municipal da
Serrinha deverá em breve rea-
brir suas portas para visitação
pública nos finais de semana.
Inicialmente o local está sendo
utilizado para aulas práticas de
estudantes da Rede Municipal
de Ensino com a presença de
alunos de várias escolas no lo-
cal. “Já iniciamos os prepara-
tivos, estamos organizando a
programação da Semana do
Meio Ambiente quando de ma-
neira oficial reabriremos para
visitação pública nos finais de
semana”, informa a secretária
de Meio Ambiente, Yara
Lourdes de Souza Borges.

Por enquanto as visitações
ocorrem durante a semana
para os alunos da rede escolar.
“As trilhas estão sendo
reconstruídas, alguns reparos
ainda deverão acontecer como
a da ponte que faz a travessia
sobre o córrego que precisa de
manutenção, além da limpeza
em geral entre outros cuidados
e providências que estamos
tomando”. Os alunos da E.M.
Professora Maria de Lourdes
Dizaró e da E.M.Hilda Borges
Pedrosa, além de outros esta-
belecimentos como as escolas
municipais Napoleão Volpe,
Professora Alice Naves tam-
bém foram escalados para a
visita.

Para a professora Ana Ma-
ria dos Reis, da E.M. Hilda
Borges Pedrosa a visita possi-
bilita um trabalho diferenciado
com os alunos. “É importante
vir aqui conhecer de perto para
fazermos um trabalho diferen-
te do que aquele que temos em
sala de aula sobre a educação

sócio ambiental, através de um
contato direto com a natureza.
Ela destaca que seus alunos ti-
veram oportunidade de conhe-
cer sobre o processo de reflo-
restamento, como são forma-
das as mudas de hortaliças.
“Tudo isso ajuda no conheci-
mento dele e permite que eles
sejam multiplicadores das in-
formações levando o conheci-
mento adquirido aos pais, fa-
miliares e amigos”.

Maria Aparecida Duarte
Gonçalves é professora na
E.M. Maria de Lourdes Dizaró,
no CAIAC e ressalta a impor-
tância da visita. “Na sala tra-
balhamos a teoria, mas aqui
podemos ver como é a prática
que permite um aprendizado
bem mais proveitoso”, escla-
rece. A educadora ressalta que
a visita permite aos estudantes
conhecerem de perto as plan-
tas, algumas espécies de ani-
mais e promove até um ganho
no ciclo de amizades. “Todos
fazem parte do projeto em tem-
po integral e cada um vive uma
realidade distinta. Juntos aqui
eles fazem intercâmbio e co-
meça a surgir novas amizades”,
acrescenta.

Entre as crianças o clima foi
de muita diversão. “Gostei de
tudo, da caminhada de ver as
plantas, foi muito legal”, fala a
aluna Júlia Vitória Souza de
Carvalho. A pequena Maria Cla-
ra disse que o passei foi diver-
tido. “Aprendi que não deve-
mos fazer desmatamento e gos-
tei de conhecer o viveiro das
plantas, além do passeio no
bosque”, completa. O estudante
Paulo Roberto Pereira, conta

que todo o passeio foi válido,
mas que gostou mesmo foi das
brincadeiras no parquinho. O
mesmo sentimento foi descri-
to por Emili Cristina Matos
Ferreira. “Eu vi animais que não
conhecia de perto, conheci o
canteiro das mudas, foi tudo
muito bom”, avaliou.

A secretária Yara Borges
anunciou também que a Secre-
taria de Meio Ambiente já está
trabalhando na elaboração da
programação da Semana de
Meio Ambiente e o Parque da
Serrinha deverá receber alguns
eventos. “É um local com vá-
rios atrativos e possibilidades
para a realização de aulas, ati-
vidades ao ar livre e passeios”,
disse.  Ela reforçou que o local
está recebendo melhoria sem
sua infra-estrutura para ser
disponibilizado aos usuários.

“EU SOU A MUDANÇA”

Com o propósito de realçar
valores e acrescentar novos
conhecimentos sobretudo, em
relação a preservação do meio
ambiente, a Secretaria Munici-
pal de Segurança Pública, Trân-
sito, Transportes e Defesa Ci-
vil está  realizando o projeto
educacional “Eu sou a mudan-
ça”. O trabalho é realizado em
parceria com a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente
(SEMAM) e é desenvolvido no
Parque da Serrinha. Participam
do projeto seis escolas da rede
municipal de São Sebastião do
Paraíso.

O Projeto “Eu sou a Mu-
dança’’ promovido pela Secre-
taria de Segurança Pública,

Trânsito, Transportes e Defe-
sa Civil visa transformar a vida
do aluno trazendo valores éti-
cos e morais. A iniciativa tem
por objetivo levar a vivência do
dia a dia com temas que são
utilizados para moldar o cará-
ter e somar atitudes produtivas
no meio social. Na primeira vi-
sita realizada na primeira sema-
na de maio os alunos do proje-
to tiveram a oportunidade de
estudar e vivenciar o tema “
Educação Ambiental e a impor-
tância da sustentabilidade ‘’.

Com o apoio da Secretaria
do Meio Ambiente, os funcio-
nários do Parque explicaram
para os alunos as etapas do
manuseio de mudas que vão
desde arborização de área ur-
bana e reflorestamento de áre-
as desmatadas, assim como o
reflorestamento ambiental. Eles
também conheceram a estufa
usada para produção de horta-
liças, que serão futuramente
distribuídas para os produtores
rurais e serão fornecidas para
a merenda escolar do Municí-
pio.

Os alunos além de terem
aulas práticas e participarem de
dinâmicas e fizeram caminha-
das pelas trilhas da mata. Ain-
da foi possível brincar no par-
quinho, construído em sua to-
talidade com eucalipto e tive-
ram uma exposição cinemato-
gráfica sobre consciência
ambiental. Participaram do pro-
jeto, as escolas municipais
Campos do Amaral, Alice Na-
ves, Maria de Lourde Dizaró,
Hilda Borges, Napoleão Volpe
e Francisco Daniel (Distrito de
Guardinha).

Parque da Serrinha recebe
alunos da rede escolar de Paraíso

Estudantes participam de visita acompanhada
pela Guarda Municipal no Parque da Serrinha

Alunos da rede municipal de ensino tiveram oportunidade
de caminharem por uma das trilhas do local

Fotos: Roberto NogueiraDivulgação

Havendo oportunidade não
hesito contar certas vivências
que presenciei na cidade colo-
nizada pelos ingleses, ou seja,
Londrina, onde por décadas
abrigou-me oferecendo profis-
são, trabalho e aprendizado.
Quero contar um episódio en-
tre o pitoresco e o dramático
acontecido num povoado da
região do Norte do Paraná, no
qual estava sendo acusado an-
tigo morador, de nome
Juquinha, por homicídio. Mas
não serei eu dar testemunho,
apenas o faço como mero con-
tador de estória, como dizia um
velho amigo magistrado: “En-
tre rábulas e Rui Barbosa há
lugar para todos”.

Retornando o causo.
Juquinha estava no banco dos
réus, nos jornais, nas conver-
sas de esquinas do lugarejo. A
família da vítima trouxe de São
Paulo, advogado conceituado e
versado em júri. Na réplica,
para dar maior ênfase na argu-
mentação, o advogado efetuou
a leitura de trecho do tratado
do mais célebre penalista do
Brasil na época, Professor Nel-
son Hungria, ao que me lem-
bro. Disse: “Que o crime co-
metido pelo acusado Juquinha
estava ali bem retratado, como
retratada estava a punição a ser

aplicada. Na sua parte, o sim-
ples advogado de defesa, anti-
go na região com sua argúcia
e matreirice, virou-se para os
jurados e disse: “Meus amigos,
todos vocês conhecem o
Juquinha há muitos anos. Sa-
bem que se trata de uma pes-
soa amiga, que bebe com to-
dos nas festas, joga bocha,
caboclo bom nas festas de
igreja e pé-de-valsa. Conhecen-
do tão bom homem, vocês
acham que ele cometeria esse
crime? Claro que não”.

E continuou enfático: “Ago-
ra vem esse advogado de fora
e diz que um tal Nelson Hungria
conta tudo do Juquinha. Vocês
conhecem esse homem, já vi-
ram por aqui, sabem se ele já
percorreu esses matos com o
Juquinha? Não. Ninguém co-
nhece ele, é um estranho que
diz saber o que o Juquinha fez
ou deixou de fazer ... Dessa
forma, ou vocês acreditam no
Juquinha companheiro velho de
guerra, e o absolvem, ou acre-
ditam nesse tal Nelson Hungria
e condenam, mandando o nos-
so Juquinha para a cadeia”.

Adivinhem o resultado: ab-
solvido.

SEBASTIÃO PIMENTA FILHO,

membro da Academia

Paraisense de Cultura.

Havendo
oportunidade não

• Dos Leitores •

Paraisense Antônio Júnior lança
o seu segundo livro nesta semana

Na noite de amanhã,
quinta-feira (18/5), acontece
o lançamento do livro "Par
ou Ímpar", de autoria do pas-
tor paraisense Antônio
Júnior. O evento será reali-
zado na 1ª Igreja Presbiteri-
ana do Brasil (IPB Central),
situada à rua Salvador Grau,
48, no centro de São Sebas-
tião do Paraíso, à partir das
19h30.

A publicação é voltada
para todos aqueles (cristãos
ou não) que têm dúvidas so-
bre relacionamentos, não im-
portando se estão solteiros
ou namorando, em busca de
um amor ou não. O livro tra-
ta sobre tudo o que envolve
o universo amoroso, incluin-
do temas como bagagem
emocional, escolhas, sexua-
lidade e espiritualidade.

Com vasta experiência
como consultor amoroso do
maior site de relacionamento
cristão do Brasil, o "Divino
Amor", o pastor Antônio
Júnior reuniu as cem ques-
tões mais comuns e que con-
sidera mais importantes so-
bre namoro. "Meu objetivo ao
escrever esse livro foi ajudar
as pessoas a fazerem a es-
colha certa, porque as men-
sagens que mais recebo dos
meus seguidores nas redes
sociais dizem respeito a rela-
cionamentos que não deram

certo. São pessoas desespera-
das por ajuda e que precisam
de um direcionamento nessa
área. E o meu desejo é que
cada um que adquirir esse li-
vro aprenda a construir um fu-
turo relacionamento baseado
na Palavra de Deus", explica.

O "Par ou Ímpar" foi pu-
blicado pela Thomas Nelson
Brasil, uma das principais edi-
toras de livros de conteúdo
cristão do mundo. O exemplar
custa R$ 29,90 e pode ser ad-

quirido nas lojas físicas da Li-
vraria Saraiva e também na
página eletrônica da empresa,
através do site www.saraiva.
com.br. O livro também será
vendido no dia do lançamen-
to, na IPB Central, e também
na Telephoto.

Em 2015, Antônio Júnior
lançou o seu primeiro livro, o
"Momento com Deus", que
trouxe aos leitores 365 men-
sagens de fé e esperança -
uma para cada dia do ano.

SOBRE O AUTOR
Antônio Júnior é líder

dos jovens na IPB Central
de São Sebastião do Paraí-
so/MG. É formado no Semi-
nário Teológico Carisma, de
Belo Horizonte, e diariamen-
te escreve mensagens em
seu site e redes sociais, aju-
dando milhões de pessoas a
encontrarem esperança e
restauração através de Je-
sus Cristo. Para se ter uma
ideia da relevância de seu
trabalho, a sua fanpage no
Facebook conta com mais de
1,3 milhão de seguidores.

Antes de se converter à
fé cristã e se tornar pastor,
Antônio Júnior viveu uma
adolescência rebelde, mas
teve um encontro com Deus
que marcou a sua vida no
ano de 2002 e, desde então,
descobriu a liberdade de vi-
ver aplicando a Palavra de
Deus em sua vida. Hoje,
deseja ajudar os outros a
fazer o mesmo, com isso,
fala abertamente de suas
experiências, a fim de que
as pessoas busquem um re-
lacionamento com Deus.
Ele acredita que, indepen-
dente dos erros do passado,
Deus quer dar uma nova
vida a todos através de Je-
sus, e ajudá-los a superar
qualquer obstáculo para fa-
zer a Sua vontade.

Pastor paraisense lança livro
sobre relacionamento amanhã

Com mais de 1,3 milhão de seguidores nas redes sociais,
Antônio Júnior lança seu segundo livro de literatura cristã

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato
ref. ao Proc. nº 113/17, Pregão Pres. nº 19/17, cujo objeto é “Aquisição de
material hidráulico, elétrico, de construção e ferramentas”, com as empre-
sas: ALICE BOSCO ARANTES - EPP, CNPJ 00.384.274/0001-21, pelo
valor global de R$ 109.030,00; ALINE NICACIO ME, CNPJ 14.304.445/
0001-70, pelo valor global de R$ 93.024,95; ARANTES MATERIAIS
PARA CONSTRUCAO LTDA, CNPJ 16.970.212/0001-31, pelo valor
global de R$ 35.053,35; CASSIA PRODUTOS E SERVICOS LTDA -
ME, CNPJ 05.201.825/0001-98, pelo valor global de R$ 53.100,00;
ELISEU RODRIGUES CPF:486492.526-72 ME, CNPJ 65.374.779/
0001-50, pelo valor global de R$ 86.600,00; JOSE CARLOS SOARES
ME, CNPJ 07.639.408/0001-57, pelo valor global de R$ 205.173,00;
MARTINS CASA E CONSTRUCAO LTDA, CNPJ 15.546.918/0001-
08, pelo valor global de R$ 345.881,50; VIDRACARIA ITAMBOX LTDA
- ME, CNPJ 05.129.852/0001-05, pelo valor global de R$ 76.900,00;
Proc. nº 122/17, Pregão Pres. nº 20/17, cujo objeto é “Aquisição de fraldas
descartáveis”, com a empresa: FARMA 2 PRODUTOS PARA SAUDE
LTDA EPP, CNPJ 24.826.631/0001-22, pelo valor global de R$ 36.560,00.
Itamogi/MG, 16/05/2017 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Luiz Carlos Pais

Na madrugada do dia 22
de agosto de 1953, os mo-
radores de São Sebastião
do Paraíso, no sudoeste
mineiro, acordaram nas pri-
meiras horas da madruga-
da, quando um grande in-
cêndio estava consumindo
as instalações da principal
oficina de móveis da cida-
de. Assustados, logo perce-
beram que se tratava de um
acontecimento grave e sem
precedentes na história lo-
cal. Os sinos da Igreja to-
cavam numa cadência fre-
nética para acordar os mo-
radores, assim como soava
a sirene da Empresa de
Siqueira Meirelles, conces-
sionária regional do servi-
ço de geração e distribui-
ção de energia elétrica.

O episódio que está re-
gistrado no imaginário de
muitos paraisenses agraci-
ados pela conquista dos
anos longevos é rememo-
rado nesta crônica como
reconhecimento histórico
da garra e da persistência
dos pioneiros da indústria
local, imigrantes italianos
da Família Mambrini, que
tanto contribuíram e conti-

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
O incêndio que acordou a cidade

ceu, restava apenas um
monte fumegante de destro-
ços e o grande prejuízo,
conforme foi publicado em
importante órgão da im-
prensa nacional. Localizei
esse registro na hemerote-
ca digital da Biblioteca Na-
cional, no jornal A Noite, do
Rio de Janeiro, de 26 de
agosto de 1953.

Após o triste balanço e
a constatação do prejuízo,
os proprietários e mestres
madeireiros serenaram o
espírito, afastaram a triste-
za e concluíram que o prin-
cipal patrimônio não havia

nuam contribuindo para o
progresso econômico e so-
cial da cidade e do país.

Com apenas seis anos
de idade, nos idos de 1888,
Giuseppe Mambrini chegou
ao Brasil, acompanhado de
seus familiares, com o so-
nho de ganhar a vida, como
tantos outros milhares de
imigrantes, que vieram para
trabalhar na cafeicultura ou
para exercer seus ofícios.
Anos depois, Giuseppe
aprendeu o ofício de ferrei-
ro e carpinteiro e fixou resi-
dência no promissor polo
cafeeiro do sudoeste minei-
ro, onde começou traba-
lhando, em 1924, na manu-
tenção de carroções e car-
ros de boi, passando, em
seguida, a fabricá-los. Pou-
co a pouco, transformou o
nome de família em respei-
tada marca de produtos de
madeira e, em particular, de
carrocerias para caminhões,
o que aconteceu ainda na
década de 1950. Quinze
anos depois, a indústria es-
tava instalada em três dos
principais estados brasilei-
ros, conforme consta no site
atual da empresa.

Assim, o episódio do
grande incêndio de 1953 foi
apenas alguns dias de tris-

teza, bem pontuais e que
não chegou a abalar a per-
sistência dos aguerridos
empresários. A indústria de
móveis e produtos de car-
pintaria localizava-se na
Rua Pinto Ribeiro, poucos
quarteirões abaixo da Igre-
ja Matriz. Diante das laba-
redas jamais vistas no Pa-
raíso daqueles anos, ho-
mens, mulheres e crianças,
ao se certificarem do ocor-
rido, se apressaram para
fazer alguma coisa. De vá-
rias partes da cidade era
possível visualizar o gran-
de clarão, assim, chegaram

dezenas de moradores
para ajudar. Começaram a
carregar água, em vasilhas
improvisadas, para ameni-
zar o risco de o incêndio
espalhar para as casas pró-
ximas. O galpão da empre-
sa, todo material nele exis-
tente e o depósito de ma-
deira foram consumidos.

Apesar da boa vontade
e solidariedade dos mora-
dores, as violentas labare-
das consumiram o resulta-
do de décadas de trabalho.
Por fim, ficou somente algu-
mas paredes danificadas
em pé. Quando o sol nas-

sido destruído: a arte e a
técnica de trabalhar a ma-
deira e a garra pelo honra-
do laboro cotidiano. Assim,
como acontece no mito gre-
go da ave fênix, ilustrando
a capacidade de renascer
das cinzas, os empresários
iniciaram, logo de imediato,
a reconstrução de uma mo-
desta oficina, que, nas dé-
cadas seguintes se transfor-
maria em uma das maiores
fábricas de carrocerias do
Brasil. Lição maior não há
para suportar os momentos
de crise como esse que o
País atravessa.

CIRCUITO BLITZ DO CLUBE DE XADREZ
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

por Gérson Peres Batista

A 18ª Etapa do Circuito Blitz do CXSSP
realizada em 6 de maio foi vencida pelo MN
Gérson Peres Batista com 6,5 pontos em 7
possíveis.

Em segundo lugar ficou Siderley Junior da
Silva, com 6 pontos, seguido de Dwlyan Santos
em terceiro com 5,5 pontos.

A etapa contou contou com 35 jogadores,
mostrando a boa fase que vive o CXSSP,
sempre com vários jogadores nos torneios.

Fruto do trabalho dos professores do
Projeto de Xadrez nas Escolas, mantido pelo
Governo do Estado de MG e apoiado pela
empresa Aviação.

Foram distribuídas medalhas de revelação
para os jogadores que foram ao clube pela
primeira vez.

Fonte: www.cxssp.com.br
COLUNA
No mês passado a coluna “Xeque Mate”

do Jornal do Sudoeste completou 24 anos.
Inicialmente ela foi criada por Roberto

Nogueira e em seguida passou a ser escrita
por José Antônio Nogueira.

De 2006 pra cá tem como responsável o
Prof. Gérson Peres Batista.

Agradecimento especial do JS pelo
precioso espaço destinado ao xadrez!

HISTÓRIA
Neste mês de maio fez 20 anos da histórica

derrota do melhor jogador do mundo à época
Garry Kasparov frente ao computador da IBM,
Deep Blue.

O computador venceu por 3,5 a 2,5 pontos
assombrando o mundo com os avanços da
inteligência artificial.

O assunto foi tema do documentário Game
Over, exibido pelo canal History.

Premiação da Etapa 18 do Circuito Blitz

 CXSSP

Partida
Brancas: Computador Deep Blue
Pretas: Garry Kasparov (Elo 2785)
Nova York (EUA): Rodada 6 – 11/5/1997
1.e4 c6 2.d4 d5 3.Cc3 dxe4 4.Cxe4 Cd7 5.Cg5 Cgf6

6.Bd3 e6 7.C1f3 h6 8.Cxe6 De7 9.0-0 fxe6 10.Bg6+
Rd8 11.Bf4 b5 12.a4 Bb7 13.Te1 Cd5 14.Bg3 Rc8
15.axb5 cxb5 16.Dd3 Bc6 17.Bf5 exf5 18.Txe7 Bxe7
19.c4 1-0

Resposta
 A solução do diagrama apresentado na edição

do dia 6/5 do JS é: 1.Db7+ Ra1 2.Dg2 Rb1 3.Rb4
a1=D 4.Rb3 e agora não tem como as pretas evitarem
o mate.

Estudo
 No diagrama desta coluna as brancas jogam e

ganham. Tente resolver e confira a resposta na
edição do JS de 20/5.

Em uma noite em que pa-
recia que daria tudo errado para
a equipe da Intelli/Paraíso
Futsal que em boa parte do jogo
ficou com o placar adverso, de
repente, com a determinação
em quadra e o apoio da torci-
da, na noite de sexta (12/5) o
time se superou dentro das
quatro linhas e alcançou uma
vitória sensacional, após uma
virada sensacional sobre o
Jales. O placar terminou em 4
a 3 para o time da casa que jo-
gou na Arena Olímpica, pela
quinta rodada da Liga Paulista
de Futsal.

Diferente de outras partidas
anteriores, principalmente da
Liga Nacional, em que o time
até sai vencendo e depois so-
fre o revés no placar, a história
do jogo contra o Jales teve um
final feliz para os paraisenses.
Os visitantes saíram na frente
e abriram uma boa vantagem
de 3 a 0 no primeiro tempo.
Apesar das boas chances cria-
das pelos intellianos, com gol
de Misael, os visitantes foram
para o intervalo com a vitória
parcial.

O time de Paraíso tomou
um chacoalhão do técnico
Cidão, no intervalo de jogo e
voltou a quadra muito mais
determinado. A desvantagem
aumentou ainda mais a pressão
dos Grenás que conseguiram
encostar no placar em dois gols
de pênalti convertidos pelo ala
Rafinha. Os gols deram moral
aos mandantes e ânimo à tor-
cida e o empate não demorou
a acontecer. Em linda finaliza-
ção de fora da área, o experi-
ente Tatu igualou o placar.

A virada era questão de tem-
po e veio nos pés de Claudinho.
Em contrataque mortal, o ala

Paraíso consegue virada
espetacular sobre Jales

por 4 a 3 na Liga Paulista
Segundo delegado, péssimas condições

do prédio teria facilitado à ação

intelliano marcou o gol da im-
provável virada, fato que trans-
formou o já movimentado jogo,
em uma partida alucinante. O
jogo ficou aberto com amplas
possibilidades dos dois lados
balançarem as redes. As chan-
ces eram criadas por ambas as
equipes e cada ataque se tor-
nava uma chance iminente de
gol. Na oportunidade mais agu-
da de Jales, em cobrança de
tiro-livre, o prata da casa
Diegão veio do banco para pra-
ticar bela defesa.

Na reta final foi a vez da
equipe de Jales se lançar ao ata-
que usando a formação com go-
leiro-linha, mas a bem postada
defesa Grená rechaçou os ata-
ques jalenses. No fim, uma im-
portante e suada vitória de vira-
da dos Grenás por 4 a 3. Os
gols do Paraíso Futsal foram
assinalados por Rafinha que
marcou duas vezes e através de
Tatu e Claudinho que deram
números finais à disputa.

Nesta quarta-feira,17, em
Idaiatuba, a Intelli Paraíso
Futsal fecha a trinca de jogos
pela Liga Paulista de Futsal. O
duelo contra a equipe indaia-
tubense acontece às 20h, na
Arena 9 de Julho.

LIGA NACIONAL

No próximo sábado (20/5)
o time de Paraíso volta a se
apresentar na Arena Olímpica
diante do Minas Tênis Clube,
de Belo Horizonte. A partida
está marcada para às 13 horas,
com transmissão do canal por
assinatura SporTV.

Paraíso vem de derrota por
3 a 1 para o Atlântico Tubarão.
Já o Minas vem de empate por
1 a 1 contra o Joaçaba, tam-
bém de Santa Catarina. Os dois
times ocupam a antepenúltima
e penúltima colocação com um
ponto cada, sendo que Paraíso
perde no saldo de gols com um
de diferença.

FUTSAL

Intelli sai perdendo por 3 a 0, mas vira sobre Jales e conquista segunda vitória seguida pela LPF

Atletas do Paraíso Futsal fizeram um jogo de superação
na partida disputada na Arena Olímpica

Divulgação


